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23 家計がたすかるから。

経済的負担がないのは良い事だと思う反面、自分の子供の昼食代くらいは、親が負担するするのは当
然という思いもあります。

とてもありがたく思っています。

給食費を支払うのは構わないが、払ってもらえない子供がその事で回りから言われたり、給食が食べ
ずらくなるというより、子育て支援として継続してもらいたいと思う。

家計の負担がなくなるため

義務教育の期間は、無料で良いと思う。

家計が厳しいので、無料だと助かるから。

負担がない為

子供教育費のためお願い申し上げます。

家計が助かるから

直接的な経済援助でもあり、助かっているため。

収入が少ないので、正直この無料給食はありがたいなと思っています。

無料は本当に助かる。今の子は、習い事などにもお金がかかる。又、学童代などの出費も多い。親は
必至で働いても、出ていくお金が多い。是非給食無料化は継続して頂きたい。

とても助かっています。
子供も、税金でまかなわれている事を知り、それをきっかけに税金などについて学べると思います。

表面的には、経済的な負担が軽減されていると思うから

無料にしていただいているおかげでその分、他の事に出費をまわせる。

とてもありがたいので続けてほしい。

兄弟姉妹で学校に通っている家庭は支払いの負担が大きくなるため、このまま無料のままでいた方が
良いから

会計の負担が軽くなり、その分のお金を子供の習い事や教育費にまわすことが出来るため。もの凄く
助かっている。

問２　今後も継続を望むを選択した方の理由　一覧
理由

経済的に助かるので。

納税したお金が無駄にならず子供たちに使われる事は望ましいと考えます。

給食費がない分、教育費として習い事に行くことができる

きちんと給食費を納めている家庭と未納の家庭が存在すると、同じ量と質の給食を出されることに不
平等が生じるため。
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家計的に助かります。

税金の使い道が明確で分かりやすく、より納税に対して理解が深まるからです。

家庭の事情で払えない方もいるので。

負担が無く助かっているからです

経済的負担を軽くするため。
食育を推進するため

現状に不満がないため

家庭が助かるし、親ではなく公共の料金で給食をいただけるありがたさを今後も子供にわかってほし
い。食べ物があるありがたさも理解してほしい

家計の負担が減って良いと思います。

給食費の負担がない事で、別の所にかけられるので助かっている。今後も継続を望みます。

保護者の負担がないのは、大変助かっていますので。

給食費があるのと無いのでは生活上でのよゆうみたいなのがぜんぜんちがいます。ゆとりある生活に
なっているのでは、ないでしょうか

少しでも生活に負担がかからないようにしたい。

このまま継続していただけると、本当に助かります。その分を子どもたちの他の事に（習い事など）
まわせる。

テレビの特集で見るように給食費を払わずにいる家庭があったりすると、子どものいじめや「払わな
くてすんじゃう」という良からぬかんがえへとつながりかねないため、義務教育だし

家ではできないバランス

他の学用品などにお金をまわせるから。

家庭にかかる負担が軽減される。
子供達が平等に給食を食べられる環境が好ましいため。

有料にすると必ず支払わない方が出て来る。平等にするには今のまま無料が良いと思う。

子育て世代の負担を軽減して、地域が一体となって子育てをしやすい環境を作っていくことは次世代
にもつなげるべき地域ぐるみでの交流もになう事業になると思います。

習い事や部活での費用がかなりかかるのでとても助かっています。

経済的に。

家庭の事情で払えない方もいるので。

母子家庭のため、とても助かっています。

子どもの将来の為に貯蓄が出来る為。

家計が助かるから。
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子育て支援に力を入れる自治体としてのPRになるから

出来れば経済的な面から継続して頂くと助かりますが、市の財政が厳しいのであれば廃止でもいいの
かと思います。

大田原市と那須塩原市でどちらに住む際、「給食費無料化」が決め手となり、大田原市に住んでい
る。子育て支援としてとても有効で魅力的な内容と感じている。

無料なのは経済的にとても助かる

義務教育中は助かります。卒業後は助ける側となりますので、続けて下さい。

現在、これから先も養育のためお金が掛かるので、負担が減るのはとてもありがたく思います。

少しでも家庭のふたんが少ない方がいいから。

子育てしやすい市になってほしいから。
負担がなくなった分、子供の為におかねをつかえているので。

とても助かっている。

家計的に助かっています。

何かとお金がかかるので、給食費無料化によって、とても助かっております。

共働きをしているが、臨時の支出があると、生活費を削る事になり大変だから。月々少額ではあるが
凄く助かっています。

生活苦の為

家計が助かるため

経済的負担が軽減され、日々子育てのしやすさを感じられる。

他の市町に真似のできない独自の政策が将来を担うこどもたちのために使われることに親として、市
民として誇りに思えるから。

３人子供がいるので、とても助かっているから。

とても助かっています。

経済的に助かる。

いろんな所でお金が必要になってくるので、税金でまかなってくれてすごく助かる！！

大変な思いをしてやりくりしている家庭がたくさんある中、無料にしていただけるのはとてもありが
たく助かっています。

子育てに関して負担が減る事はありがたいから。

学校では給食費以外でもお金がたくさんかかるため、給食費も負担になってしまったら生活が大変に
なってしまう

助かっています。

家計が助かるため
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ありがたいです。

心苦しいですが経済的に助かっています。

経済的な理由から。

税金によって賄ってもらえるのは助ります。

給食費分を他の費用（子どもにかかわるものや生活費）にまわせるので大変助かってます。

大田原市の学校給食サービス事業に賛同する。子ども達にこれからもきちんと意義を伝えていきた
い。

経済的に助っております。できたら継続していただきたいと思います。

子供一人でも負担になってしまうので今後も継続してほしいです

大変たすかっている為

未納のごたごたがなくて良いから

経済的にたすかります。

所得制限がなく、全児童が平等に受けられる福祉だから

兄弟がいると、保育料や、小学校では学童量も払っているので、支払いが多ければ家計も苦しくなっ
てくるのでお願いしたいです。

この先も子供の教育費に充てる事ができるので継続していただきたいと思います。

正直に言って、経済的にとても助かります。その分のお金を子どもにとって良いと思う事（習い事や
想い出作り）に使えるから。

母子家庭のため、少しでも負担を減らしていただけると。と思います。

税金をきちんと納めているので、子どものためになることで少しでも使ってもらえると嬉しいです。

給食費として支払うはず。金額を子供の習い事費用にすることで将来の子供の可能性が広がると思っ
ているので継続を望みます。

家計の支出で給食費がかからないことは、とても助かっているため。

経済的に助かる。ありがたい。

負担が軽減されありがたい。

全ての子どもが同じように食事を摂ることが出来るようにするため

無償制度は大変ありがたいです。

市長の公約なので

前にTVとかで、給食費を払わない保護者がいると、大田原市では、わかりませんが、税金でまかなえ
るのなら継続してほしい。
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給食の無料化とても助かっております。お家でも、必要な分の食料を購入することができ、これから
も続けて欲しいです。

市の負担にならないのなら継続を希望する

経済的負担の軽減

税金を支払っている為

家計の負担が軽くなり、その分のお金を子供の習い事や、教育費などにまわす事が出来るため。

無料化によって家計がたすかっています

経済的に楽になる
他の方の支援でまかなわれていることに感謝できる

子どもたちに安心して給食を食べてもらい心身ともに健康な大人になってもらいたいため

大変助かっています。その分、じゅくや食費に役立っております。

無料となっていることで負担が減り、大変ありがたいです。

こども達に大田原市の意義ある事の１つとして説明し感謝の気持ちを、忘れないことと伝えるあるた
め。

助かります。

塾の月謝等にまわせる為、大変助かっています。

給食費を払わない親が出てくるから。
親は平気でも、子供はとてもさびしい気持ちになると思う。

塾などにお金がかかるため

家計が助かるため

問3で答えているように、本来給食費として支払うお金を子供の他の教育費にあてられるなど、でき
るため

税の使いみちが明確にわかるもののひとつであること
その費用を子どものために使うことができたり、残すことができたりするため

たった一部の支払いをしない家計のため、他が負担するのは理解できない。給食は必ず食べるものな
ので、税金から出してもらったほうが良いと思う。

助かってる。

家計が苦しいため、すごくたすかっています。

所得が多いわけではなく、年々税金も上がっていく中で、もし負担を、となると非常に大変です。高
齢者ばかりにお金を使うのではなく、未来の子供たちに使ってもらうのはよいことだと思います。も
ちろん有難いことだと思っています。テレビのニュースで滞納する親もいるとか、学校の先生の負担
も考えると、よいことだと思います。

経済的に助かります

家計が助かるので
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経済的に裕福でなくても、安心して教育を受けてほしい為。

食費等生活費の負担になるため。

心苦しいですがとても経済的に助かっています。

無料化は、とても助かっております。
また、この無料になった分を、習い事にまわすなどでき、子供のためにもなっております。

子供達全員が平等に給食が食べられるからです。

とてもありがたいことだと思います。

義務教育とはいえ、何かと教育費や学校経費はかさむため、給食費が税金でまかなわれるのは、大変
ありがたいです。

給食費の無料化に対して、市民全体に感謝の気持ちを忘れないでほしい。

子供には想像以上のお金がかかるので、給食費の無料化はありがたいです。また少子化の中、子供を
増やしていくという意味でも今後も必要な政策と思われます。

たすかる。

経済的に助かるから。

経済的に助かります。

経済的に、とてもたすかる。

衣食住がある事は本当に幸せな事です。逆ピラミット化してる昨今だからこそ、みんなが元気に育つ
事が出来る１つの施策として今後も継続を希望したいと思います。

時代の流れか？非正規労働が増え、さまざまな家庭環境の中で育つ子供達の為に安心して学校教育を
受けてもらいたいから。

経済的にたすかります

とてもありがたいです。でも、もし元にもどったりしたら、経済的負担になります。今後も継続して
ほしいです。

家計の方がとても助かります

兄弟が何人もいる家庭では経済的にとても助かっています。子供には本当にお金がかかるので、少し
でも緩助していただけて助かるので継続を望みます。

助かるから。（金銭面）において

その分の費用を子供の為の別のことに使えますのでホントに助ってます。（親がいる子供ばかりでは
ないので）

小中合わせて３人いるので保護者負担分が無料だと勉強や部活動等の習い事の費用にあてられるので
出来れば今後も継続してほしい。

無料がありがたいから。
できることなら続けていただきたいから。

家計的に助かっているから

生活が大変なため
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ある一定の期間、小、中学校に在籍していて「無料だった」では不公平感がぬぐえない。

家計の負担が減るのでありがたいからです。

毎月の負担がなくなるため。

負担してもらえると助かります。

多数の子供を小・中学校に在籍させている家庭の負担の軽減
未納者への対応など、考えると今の事業は望ましいかと思います。

給食費を支払うことは可能ですが、経済的に苦しい家庭も（支払いが困難なことに）大変さを感じた
りせずに、教育的に平等な立場でいられると考えるから。

年間46,200円を負担して頂けるのはとても助かるし有難いです。しかし、この無料化により、他の教
育に関する予算が削られるようなことがあれば廃止又は一部負も仕方ないのかなと思います。

負担したりしているのが、いくつかある為、１つでも負担するのがないだけで、少しは１か月等にか
かる金額が減るため。

子育て支援として良い取組みと考えているから。

学校給食費の無料化は、生活費や教育費にその分使う事が出来、本当にありがたい制度だと思ってい
ます。

すごくたすかるから。

とても助かっています

家経としては、非常に助かります。大田原は、子育てに力を入れているということも実感しやすい取
り組みですし、他県や他市の親が大田原に住みたい、と話す声も聞かれます。

経済的に助かっております。

健やかな成長のため食事は大切なものであるので、それを市で支えることはよいと思う

経済的負担を減らしたい。

負担が少しでもないほうが良い為

給食は、食育の場であると思うので、必要だと考えます。

経済的負担を減らしたい。

私は、学区外の為給食費は、支払ってます。他の市も、無料化になるようだと思います。学校の予算
がいつもないので給食費は無料化でよいと思います。

給食費の未払いなどでいじめになったり、食べさせてもらっているという意織で親以外にも感謝でき
る心を持ってほしいので

前に生活していた所は、給食費があり負担がたいへんでした２か月分だと１，２０００円になったり
します。ほんとうにたすかっています。
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経済的に助かっています。

家計が助かるため。

とても助かる！！

給食費が無料になることで学用品の購入や子供が読書が好きなので本を買ってあげるなど、本人の為
に有意義に使えるお金が増える為。

現在の市長の公約の一つなのだから、退職するまで、継続するのはあたりまえなのでは？

給食費の徴収等に伴う教職員の方々の負担が軽減されることが予想できるので。我々保護者も金銭的
にも手間的にも助かっています。

経済的に助かります。その分教育資金にすることができます。

経済的にとても助かります。とてもありがたいです。

生活にとても助かる為

個人的に助かる。テレビで目にする未払いがいなくなり、払ってないお宅の子供たちが指を差される
事もないと思うから。

義務教育中は皆平等であるべき、栄養を考えて作られる給食を平等に食べることができる。今後も継
続すべきだと思います。

大変助かるから

とても助かっています。ありがとうございます。

子供が３人いて、色々お金がかかるため、無料だと助かるから。

これから少子化により地域が活力を失っていくと思いますし、子育てをしやすい環境になっていって
欲しいろ思います。

３人子供がいるのでとても助かっています。

保護者としては無料化は子育てしていく上で、とてもありがたいが子どもが食べたものは保護者が支
払った方が良いと考える。しかし、すべての子どもたちが安心して給食を食べることができることは
大切なことだと思う。

家計がとても助かる為

給食は栄養バランスがとても良い。無料という事で保護者の負担もなくて良い。

経済的理由

給食食材の費用を部活動、子供の学材費に費やす事が出来るからです。

とてもたすかっています。

とてもありがたいので。

生活費や下の子２人の保育所にもとても助かっています。
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家計がとても助かっている

月々約４千円、年間にしたら４万六千円の給食費を税金でまかなって頂けるのは、家計にとっては大
変ありがたい事です。

学年が上がり出費が増したので生活がいっぱいいっぱいになってしまい時には収入より支出が多く
なったので。

経済的に助かっているため。

給食費未払い等の問題がある為

生活をするにあたりたすかっているため

経済的にたすかるので。

上に二人の子供にお金がかかるので、継続を望みます。

たすかります。

助かるので続けてほしいです。

みんなが公平な状態でいられると思う。（払うことができない所がいじめなどにあわないか心配）

習い事費用にしたいため。

親としても助かっているため。収入の少ない者としてはとてもありがたいことです。

保護者の収入に関係なく子供たちが安心して同じものが食べられる。生活費が厳しく給食費だけでも
負担が減る家庭もある。

経済的に助かる。

少しでも負担が減るのはありがたいので。

①栄養のバランスがとれた食事を与えることができるから
②同じ食事をみんなで食べる機会
③保護者の家計の負担が減る。

一度決めたことなら継続させた方がいいと思います。変更するなら、最初から無料にしない方がいい
のではないでしょうか？

無料だと単純にありがたいから。

税金が不明確な用途で使われるよりもはっきりと子供の育成に使われている点が有難いからです。

経済的負担を減らしたいため。

学校へ行く楽しみの１つですし、好き嫌いなくなる事も助かり食育、感謝しています。

保護者の負担が軽減することは良いと思う。

家計が助かる
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経済的負担軽減のため

少しの代金でも助かります。

給食費が無料のため、学用品や貯蓄ができるので今後とも継続してほしい。

経済的に助かっています。

小、中学校に複数の兄弟がいるので、給食費以外の教材費等が不定期に請求されるので、その支払い
に充てられる分かなり助かります。

払える家庭と払えない家庭があると不公平になるから。

負担がさらに増えると生活が厳しいから。

・他地域で未納が問題になっている。
・経済的に楽ではなく、来年もう１人小学生になり、無料であれば助かる。

子供の今後かかる費用を貯めていきたいので。

大変助かっています。

経済的に助かるから。

助かるので

すごく助かるので。

家計がたすかるから

子供が３人いて何かとお金がかかるため、給食費がないだけでも、とても助かります。それを税金
も、親がしっかり払っているから、子供の給食費のために使うのは、とてもいいことだと思う。

低所得者が多い中で、もし保護者負担になると払えない家庭がでてくると思います。そういう家庭の
子たちは、いじめの対象になりやすいので、無料化、実施で、みんな平等にたのしい給食をとること
ができているのだと思います。

すべての子に栄養的、社会的に食育できることが幸せだと感じる。

もし廃止になるようでも生活に苦しい方がいる為せめて半額だけでも負担していただきたいです。

経済的負担が減る為。

家計が助かるため。

いじめ等の差別意識を生じさせない為、平等に食育の機会を与える為に有効だと思う。

全ての生徒が安心して給食を食べられるために、義務教育の一環として給食を提供してもらえるとあ
りがたいと思う。

本当に生活費は大変です。

これから次の子を考えてる親からすると保護者負担が少ないほど安心できる。

平等に給食を食べさせてあげられる。少子化対策になる。未払いの子がもしいたら可哀想。格差社会
の見直しになる。使い道がはっきりしていて（明確で）良い。
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収入が減っているので、習い事にかけるお金に使えるのは助かっています。

家計が苦しくなる。

ものすごく家計が助かっているからです。

経済的に給食費の無料化は助かりますが、今後税金があがったり市財政が厳しいようであれば保護者
負担も仕方ないと考えています。

子供の教育等に給食費分をつかっています。継続をお願い致します。

大変ありがたいことで助かっております。両親共働きのため、経済的にも心に余裕が生まれます。

上に２人姉兄がいるので、部活動の費用など、以外とかかっているのでとても助かっています。

子供にはいろいろお金がかかり、給食が無料で、食べさせていただいて、すごく助かります。ありが
とうございます。

習い事などにまわせるので、学校で理解できなかった所を家で教えるとやり方が違うので塾でおぎ
なってます。

給食費を未払いの方がなくなる。皆平等に給食を食べられる。

保護者負担軽減の為

他の市にはおそらくなく大変ありがたいので。

経済的に支払いができない家庭、単に払いたくないという非常識な家庭と様々ではあるが、子供たち
には平等に学校給食を満足に食べてほしい。「うちは給食費を払えていない」という思いをする子が
１人もいてほしくないので、今後も続けてほしい。

家計の負担を考えると、大変ありがたいと思っております。

子ども２人いるため、経済的負担が保育費なども含めて大きいからです。

家計が少しでも助かります。

習い事等の教育費負担が増える為。

経済的負担を軽減し、子育ての支援。

経済的にとても助かります。どうか続けていただけたらと思います。

大変助かっています。家計の収入に変動がある時でも、安心していられるし、給食費を払わないかわ
りに、習い事をさせる費用にまわせるので。

助かります。

税金の使い方が目に見えるかたちでわかるので良いと思います。

給食費分を他の費用にあてられるため。

その分、書籍を購入したりしているため。

給与がなかなか上がらない中、養育費の負担は年々増えていくので給食費無料化は非常にありがたい
です！！
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給食費が無料の分、子供の習い事等にお金を使えるため経済的に大変助かっているため。

家計の生活費とかが助かります。

そのお金を子供たちのためにつかえるので（貯金、勉強）

給食費にかかる金額を子供たちの習い事などに使いたい

・家計が助かる
・きちんと地方税を納めているので、市税でまかなえるならありがたい

経済的負担が軽くなり助かるから。

お家の生活費として使えるので

その分こどもの貯金ができます。これからも続けていただきたいです。

微々たる金額でも、無料になるならうれしいです。

給食にかかわりのない人達にとっては、負担に思われるかもしれませんが、私たちにとってはお願い
したいと思っています。

母子家庭の為です。

これから学費等がかさむので。

家計が助かっている

生活費の面での負担が減り、大変助かっています。

市全体で、子育てを支援して頂きたいから。

・とても助かっているから
・大田原市で子育てをするメリット的な要素で大田原市に若い人達が住みやすくするため。

負担が少なくて良い。

義務教育期間は無料で継続してほしい

子育て世帯の経済的負担軽減の為

生活困窮のため、給食費のためのお金を生活に役立てている。

本当に助かっているので、続けていただけるとありがたいです。

大田原の市民が子供を大切に育ててくれているということがすばらしいと思う。

子供のために税金を使う事はとても良いと思います。その分、給食費用を習い事や子供の為に使え
る。

給与があがらない世の中でその他の学校の集金が昔に比べて多く給食費だけでも無料になると、とて
も助かります。

家計が助かるから
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小、中学生の子供を持つ親の負担が大きいため。税金で負担しなければ払う親と払わない親が産まれ
てしまうため。

給食費が未納と言う問題がないため、平等に給食をいただくことができとても感謝しております。

経済的に助かり、教育資金にできます。

下にも２人子供がおり、経済的負担が大きいため。

経営が苦しいから。

家計が助かるので。

母子家庭の為、とても助かります。

給食費を払わない親がいて、きちんと払っている人が不平等であるため。

子育て支援の施策として取り組んでいってほしい。

無料なので、家計の負担がないから。

家計が助かるから。

してもらえたら、ありがたいです

子供の人数が多いため、生活がギリギリなため

経済的に助かる

助かるから

「思っているよりも教育費ってかかるな…｝と少し落ち込んでいましたが、給食費無料の分ラクにな
りました。

家計的にとても助かっているので。

未払い問題など気にしなくていいから。

母子家庭なので、家計に助かっています。

私たちが納めている税金が子供たちに使われているという事が明確なため。

とてもありがたく感じる。

育ち盛りの子供の食費を考えると負担が少なくなる分家庭でも何かの足しにはなります。税金を払っ
ているうえで、それが継続なのであれば続けて頂きたいです。

経済的に助かる。

無料化であるせいなのかわかりませんが、量も少ない気がします。

家計にとても助かっている。
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下の子たちのようち園などでお金がかかっているため小学校までお金がかかってしまうと困る。

家計が助かります。

とても助かっているので。

家庭の経済事情によるもの。

給食費もかなり負担になります。その分、他にまわしたいです。

無料化に越したことない。

親の経済的負担が減るので、生活費がとても助かるから。

経済的都合

助かっているから。

子どもの「食」の貧困が問題となっている今、お昼の学校給食ぐらいは、他の子供と変わらず、何の
心配もなく食べさせてあげてほしいから。

今後も継続していただきたいと思っていますが、市の大事な税金でまかなっている為、一部変更（半
額の保護者負担）になってもやむを得ないと思います。

収入が少ないため助かります。

家計に助かる

負担がない分、習い事につかえるため

生活費や子供の教育費などでお金がかかる為、給食費無料化はとてもありがたいと思っています。

経済的に助かる。

負担が減る為

給食費が無料と言うのは大変助かります。子供達には支払の有無の心配なく食べさせてあげたい。

できるなら今後も継続して欲しいが、必ずではなく財政に無理が生じるならば保護者負担で構わな
い。

税金の使途が明確になって良いと思う。

子供の為に少しでも多く貯蓄しておいてあげたいから。

親の負担が減ること。他の方から支えていただいていると実感できるので税金の良い使い方だと思う
から。

年間46,200円を税金でまかなって頂き、経済的負担が減り大変感謝しています。今後も無料化で継続
していただけることをお願いいたします。

給食費を無料にしていただいている事で、その分を習い事の一部費用へあてられている。

生活をするにあたりたすかっているため。
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経済的な負担がこれ以上多くなると生活が苦しくなるので。

給食費滞納のため、きちんと支払っている家の子が物足りない思いをしなくて済む。

子ども達が将来大田原市に「ありがとう」の気持ちを持って、成長し貢献できる大人になれそうだか
ら。

経済的に大変助かっています。

その分、教育費にまわせるため。

成長期における食事は身体をつくる上でとても大切なものです。栄養士さんが考えて献立作りをして
下さる給食を子ども達がみな揃って頂くことの出来る給食は大変有難く、どんな家庭事情の方も平等
に頂けたら素晴らしいのではないでしょうか。

給食費を支払わない保護者がいるうちは、税金でまかなうのが妥当と考えます。

給食費が税金でまかなわれていることを子供に話し、市民の人達にお世話になっている「市民の一
員」という思いが強くなると思います。

納めた税金が市民の役に立っていると感じられるから。

家計にとって、とってもありがたいので。

家計の負担が軽くなるから。

助かっている。

子育てには様々な費用がかかるので、給食費が無料なのはとても助かります。たとえば子供のためと
いう名目で現金などで支給されたとしても保護者が必ず子どものためにそのお金を使うとは限らない
ので、給食費無料化は平等で良いと思います。

経済的に余裕がでるため。

経済的にもすごく助かっている為

その分を習い事の費用に使えるから

習い事などに使っているので、とても助かっています。

３人分の給食費は大変なため

経済的にとても助かる

経済的負担が軽減するため。

経済的にとても助かっています。

子どもの為の手当や一時的な給付金を支給しても全世帯がすべて正当に子どものために使われるわけ
がないのは確実なので（パチンコなど）給食など目に見える子どもたちに直接行き渡る事業なので。

無料になっている今でさえ生活がやっていけないから

義務教育なので、子供たちには、平等に給食を食べられる環境であってほしい為。
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大変助かっているため。

何かと出費が多い中、給食費の無料は本当に助かっております。

子育て支援の方法としての現物支給と考えるととても良いのでは。金券などでの支援方法もあるが、
支援をうけつつ給食費無未払いなどあると、本末転倒であるし、支援がきちんと子供に使われるかわ
からない。一部には児童手当でパチンコしてしまう様な親も悲しいがいると思う。

金銭的負担が軽減されること、また社会全体で子どもを育てているという思いが子どもに伝わりやす
いため。

経済的に助かる。

バランスのとれた食事に感謝しています。

家計の負担がこれ以上増えると厳しいので

保護者の経済的負担も家事負担も減るのでとてもありがたいです。感謝しております。

給食費を支払わない人がいる為

経済的な負担が大きいため

物価の上昇や消費税アップに伴い、家計が厳しくなっているので給食費が無料になるととても助かる
から。

経済的に助かっているため。

負担軽減になっている

家計が助かるから

今まで支払っていた給食費を子どもの貯蓄としてできるため継続してほしいです。

あまりゆたかではないかていがあるとすると親は助かると思うので１しました。

義務教育に伴うものであり、各家庭によって差が生じることが児童にとって望ましくないと思われる
ため。

継続した方がいいと思う、廃止にすると問題が起こりそうだから。

大田原市全体で子育てを支援して下さっていることに心より感謝しています。今後も、子育てに協力
していただける環境づくりをお願い致します。

負担がないから

その分を貯蓄できる為（もちろん子どもの為の）

２人分だとやはり大きな額で、大変なので今後も無料化をしていってほしいです。

本来は保護者が負担すべきと考えるが、未納の家庭の児童生徒の問題など解決策が難しく不公平感が
生じると思われるため、また先生（担任）の負担など

下記にもありますが習い事や部活に役だっている為、大変助かっております。今後も継続していただ
ければ幸いです。

現在の給食費無料化で助かっている。税金を子育ての支援に使ってもらえてありがたい。大田原市に
住んでいて良かったと思う。
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家計の面では負担が減り助かってはいますが、体の成長とともに支出が大きくなるので、実現（継
続）できるのであれば希望したいです。

おかねがたへん

子どもが多いため、負担が減るため。ただ、その給食費が税金でまかなわれているということは、ど
こかで大田原市民は税金が多くとられているのでは！？と思うとどっちもどっちのような気もします
が…。

他の市町村と比べた時、この給食費無料化は他にはないため、新しく住む人が増えるのではないかと
思う。

子供２人分となると、毎月の負担は大きいです。

収入が低いため助かっています。

経済的に負担がかからずに助かります。

３人の子供がいるので、給食費の負担を考えると経済的に助かります。

無料だとありがたいので。

小中学校世代は何かと費用がかかるため、とても助かっているので今後も継続していただきたい。

子供の進学の為に貯蓄したいから。

給食費の負担がなく助かっています。

子供に食費の大切さを感じさせるには１～３もどれも効果は薄いと思います。廃止にして、食費を払
わない子どもには給食をあたえないなどできれば、食費を意識するでしょうが、それは難しいと考え
ます。

毎月、集金などの他に、給食費の集金（約4,000円）かかるとなるとけっこうな金額になります。今
の無料になり大変助かっています。今後も継続していただけるとありがたい。

特に中学生の部活動の費用がかかるため、今後も継続してもらいたい。

本当に助かっています。何かとお金がかかりますし、部活や教材費やいろいろお金がかかってますの
で！

今まで沢山の税金を何十年も払ってきて、自分に直結する事柄に使用してもらえている実感がなかっ
たが、給食費は明らかに目に見える事柄なので今後もお願いします。

市民の税金から負担していただいていることに感謝し、将来、市民の１人として社会に貢献出来る事
を考える機会であると思っています。

経済的に助かっているから。

その分をこれからの子供のためにつかいたいから

保護者負担になっても、毎月給食費を払える経済状況ではない為。

小、中、高校などで集金、部活等の負担が大きいと感じているから

子供が大きくなるにつれて部活動、学校等の経費がかかり出費が多いため。

大変助かっています。
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子育てしやすい環境になるので

所得の低い家庭にはとてもありがたいことであり、子供に優しい街として印象づけるにはとても良い
こと。

払わない人もいるので。

現在、これからが養育費にお金がかかります。その為、現在の給食費無料は大変助かります。今現
在、小中学校にお子様がいない家庭には申し訳ないのですが、継続を望みます。自分の子供が卒業し
ても継続していく事を望みます。

各家庭の負担が軽減され大変助かります。

とても助かっている。子供も給食のありがたみを感じている。

地域全体で子供を育てようという方針に賛成のため

とても助かっています。

とても助かっているため

家計が助かるから

家計への負担が減るため

実際は税金として出ているお金かもしれないが家計としては助かる。

保護者の負担があまりかからないようにしてもらいたい為

給食費は食費や生活費に使う

経済的負担の軽減になるので

子供に納税の大切さを伝えるのに１番わかりやすいように思えるし、感謝する気持ちがもちやすいよ
うに思えるから。

給食費の負担分を生活費や他の部分にあてられ、とてもありがたいので。

他の貯蓄にまわせるので

学用品や学校の集金にかかる額などを考えると、無料は大変有難く思う。子供も税金で給食をいただ
いていると知ることで感じるものがあると思う。

とても助かります。

とてもありがたい

議員の旅行費とかムダに使うよりは、こういう形で税金をつかったほうがいいと思うから。

その予定でいたため（すみません）他にかかることが多いので

毎月家計が赤字だから
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２人になると経済的に助かるから

大田原市の給食費無償化は、全国的に見ても大変活気的です。子育て中の家庭においては、経済的に
も助かりますし、何よりも地域から子ども達が大切にされているという実感があります。

経済的に助かっているので

学校給食費無料化は、税金でまかなっているとのことで保護者負担が軽くなり、助かります。

とても助かっています。今後もよろしくお願いします。

家庭の事情に関わらず、安心して子供が給食を食べることができるから。（未納で心配することもな
いことは大きい）

生活費がその分かかっているので

共働きではないので、生活がギリギリだから

学童や習い事など成長するのとともに子育てにかかるお金が増えるので給食無料は大変助かっていま
す。

経済的に余裕がない為

経済的に助かるので

自分の子供が対象外になっても地域に貢献していく為

とても助かっています。今後も継続を望みます。

経済的に助かります。

無料になってとても助かっています。その分子供の為に補えてます。

負担が減ることにより、ほかの教育に係る費用に使える。

支払いたくない等という理由ではなく、出費が減り、経済面でとても助かっている為。

市の財政にゆとりがあるのなら。何かと子育てに関わる物価、教育費がかかるので…。

給食費を市で負担して頂いている事を小学１年生の時期からそれがどういう事なのか学ぶ機会がもっ
と学校であればよいかと思います。

経済的理由により

経済的にとても助かるから

給食費が無料なのは家計的にも助かります。

とても助かっています。

高校生の子もいるので、少しでも食費の負担が減るのはありがたい。

一度決定した事は、やり続けて欲しい。次から次へと変えるのは子供達にもどう伝えていいかわから
なくなる。
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費用の負担により、子育てをしやすい環境にしてくれる

家計上、とても助かります。

経済的にもありがたいですし、家庭ではバランスのとれた食事もなかなか準備できず食育の観点から
も継続していただきたいです。

経済的負担が軽減する為

無料はありがたいと思うから

他の市にはまだ無い良い制度だと思うから。

払う人払わない人など不平等が生まれない為このまま続けていただきたいと思います。

保護者としては大変ありがたい。しかし、この為に教育費が不十分であるならば変更もやむを得ない
のではないだろうか。

負担が軽くなる分、子どもの為に有意義に使えるから

給食費の未払い問題や不公平がなく、市民全体で子育てを支援して頂いている感じがするので。

とても助かっています。

子供が平等に同じものを食べられるのは良いことだと思うから

とても助かります。

大切な税金の使い方が納得のいくものであるから

父、母子家庭が増加してきていると思うので、無料化のが助かっているからです。

子供が４人います。負担が少ないのは大変ありがたく思います。

税金を納めている為

税金のありがたみを実感できるため

とても生活が助かっている。なので、他市町への引っ越しをあしぶみしている。

負担がないのはすごく助かるから

毎月の事なので継続の方がたすかります。

・支払の不公平感がなくなるから
・子供達に給食を食べられることへの説明が税金でまかなわれていると子供にもわかりやすい。

現在共働きで少しでも生活費をきりつめられれば子どもの将来の為の貯蓄にまわせると思うので。

とても助かるため

子育てにはお金がかかるため。市全体で助け合いになるならよいと思う。
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払うのが大変な人がいると思うからです。

毎月の集金を考えるとこのまま続けていただきたい。

家計が助かります。

市、またはその延長上にある件、国を支えていくのは今の子供達であり国を含め地域で育てていく必
要があると思うため。

子育てがしやすい、教育上食育についても話ができる。

経済的にすごく助かっているため。

保護者としては、違う目的に使用できるため、大変ありがたいとは思いますが、それだけでなく、全
国でも無料化にしている自治体は少ないため、子育てしやすい自治体として魅力にもなると思いま
す。

家計が助かるため

経済的負担が軽減され子育てしやすい環境づくりができるので

廃止でも良いが、そのお金を何に回すか明確にしてもらいたい。

負担が減るため

毎月の出費が減る為

払えない家庭もあるので、平等に税金から出して頂きたい。

給食費が無料の分、他の習い事や学習の為の用品を購入できているのでとても助かります。

子どもの貧困が問題となっている現在、すべての子どもが、平等に給食を頂けるという制度はすばら
しいと考えるから。

月々の収入が仕事の多い、少ないによって一定ではない為、少ない月は生活費でいっぱいになってし
まうから給食費が無料であると助かります。

生活面で大変助かっているから。

特別な理由がないのに、平気で給食費を滞納する家庭があるなどのトラブルを回避することができる
と思う。税金で給食の提供をしていただけで、毎月の引き落としなどの必要がないことは、とてもあ
りがたいです。

正直、経済的負担が減り、助かる部分もあります。（すみません）それなので、近所の方へのあいさ
つの中にも「学校へ通っていないお年寄りの方が払った税金で給食をいただいている、周りの方への
あいさつに感謝をこめる」等、支えてもらっている事はわかりやすく何度も説明しています。

食べ盛りなので、給食を無料にして頂けると助かります。

共働きしていますが、二人合せてもそれほどの収入にならないので、とても、この給食費無料化に
なって助かっております。

助かっている。

１人親なので大変助かる
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税金でまわってますてしょう、保護者負担を税金、子供のためつかう１番良いおもいます。

我が子の食事なので

給食費を半額にすることにより、若い世帯が大田原市に流入してくる効果がある。

少子化を少しでも防ぐ為

経済的負担が少なくてすむから。

習い事に使用していてとても助かっています。

お弁当を持たせると子供の好きなおかずになりがち、みんなと一緒に同じものを食べれば嫌いな物で
も、多少食べれるようにチャレンジが出来る。

子供が毎日食べている必要なお金だと思っていますが、１人月3,850円の負担がなくなることは生
活、経済面でとてもありがたいです。

大変助かっております。ありがとうございます。

経済的にギリギリの生活なので、給食費が無料であることはとても助かっています。

とても助かっているから。

家計が助かります。

家庭の負担が減るから。

経済的に助かるから。

学校給食費無料で、とても助かっているため。

有料化は家計の影響が大きい

助かるので。

低所得の家計の中、無料化は大変ありがたいです。

とても助かっています。

家計が決して楽でない為、無料であることは助かっているから。

とても助かります。が、他のことで負担になるようなら、お支払いも義務と思います。

経済的負担の軽減はありがたい。

無料にしていただいている分、子どもに部活費等のお金をかけられるため。

経済的に助かります。
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経済的に助かる。

少子化の進む中で、子育ての助けになり、少しでも家庭の負担が減る事は、多少ながらも少子化の歯
止の一貫になると思います。

給食費なしで生活にゆとりができる。

全額負担にすると、払わない保護者も出てくる。中には、税金を支払っていない（滞納）方もいると
思いますが、税金から支払うのであれば、公平さの点からも良いのではないか。

学校生活においては、教材費や文房具、部活動でもたくさんの出費があるので、少しでも出費が減る
とありがたいです

給食費が無料の分を子供のための貯金にまわしているので、とても助かっています。他の市町村には
あまりないので、とてもうれしいです。

すべての子ども達が給食費の支払いを心配することなく、給食を食べられる事は素晴らしいことだと
思います。

負担が無料の分、子供の教育費へまわせるので。

入学時から無料の為、急に毎月ねん出するのが難しい為。

母子家庭のため、助かっています。

給食費の負担がない分、子供の習い事などにお金をかけられ、すごく助かっています。ありがとうご
ざいます。今後も続けていただきたいです。

無料にしていただくことで負担が減り、とてもありがたいです。

経済的負担がないため

保護者の負担がかるくなるため

現在、体調をくずし（収入が少ない）妻の収入が減ってしまっている為

家計が助かります

私が病気のため46,200円はとてもたすかります（又家では食べない食材も給食では食べているようで
す）

学校給食も教育の一つで教育費として今後も継続して欲しい

税金の使い方として有効だと思う

給食費を払えない家庭、支払いを拒む家庭、きちんと支払う家庭、どの家庭にも事情はありますが、
子供達には笑顔でいて欲しいものです。不公平のない、市の行いは、模範となることでしょう。

給食費を別のことで使わせていただいているため経済的に助かります。

家計にとても助かっています。ありがたいです。

私は大田原市生まれの大田原市育ちですが、大田原市のいい所ってすぐには見出せませんでした。自
分が子育てをするようになって、大田原市だけが給食費無料と知り、その他の面での財政難があるか
もしれませんが、子育てをする立場からは、とっても住みやすい町として見ることができると思いま
した。ここはとてもアピールできるところだと思います。

経済的負担が軽減される為
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家計にとても助かっています。

保護者の負担がないという事はありがたい。ただ、税金を給食費に当てる事により、市側のサービス
等他の事業に影響がある様であれば、保護者が負担してもよいと思う。

経済的にも大変ありがたく助かっています。今後もできる限り継続していただけると良いです。

出費が減り、生活が少しでも楽になるから。

ありがたいです。

経済的にとても助かります。

家庭の事情（母子家庭）なので、経済的に非常に助かるので。

子どもたちを市民全体が育てるという市の考えに同感するから

無料化によって子供達の学習や部活動等々にお金が使える。

全員が平等の権利を受けているから

有意義な税金の使い方だと思うから

給食費の分を他の費用にまわせるので

クラス全員で安心して給食が食べられる。払えない子が給食を食べられないというかわいそうな状況
を見せたくないです。

家計が助かります。ありがたいです。

経済的負担が軽減されるので、とても助かります。

下の子ども達にもお金がかかるため

経済的にたすかっている部分があります。その費用を別な事に使えるのが助かります。

諸経費の負担が多い

経済的に助かるから。

金銭的に助かる。

払い忘れを防ぐことができ、家計にとって助かります

家計が助かるし、負担がなくて良い
この先、下の子が幼稚園などに行った時、出費が増えるので、給食費がないだけでも助かります。

子育て支援事業として賛成のため。

無料なので負担がなく助かっている為

すごく助かってます。
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子供の負担を減らす事によって、少子化対策になると思うから。

よく分からないところで税金を使われるよりは、何で税金が使われているか分かるから、今後も継続
を希望しますが、もし、財政がひっ追しているのであれば、一部負担になってもよい。

経済的負担の軽減の為

お金のかかる時期であり、一旦無料になったものが再びっとなると・・・あてにしてしまっているの
で正直厳しい。

経済的に毎日大変です。今後も強く、継続を希望します。

経済的負担が軽減しとても助かっているため。

経済的に助かる

保護者の負担がなく助かるので・・・

家計が助かる

とても助かっていますので。

無料化によって、子供が給食に対する、ありがたさを実感しているとすごく思います。

給食費無料になっている分を、子供のやりたいことにまわせるため。

税金を使い自分たちが給食を食べていることで残してはいけないと思うようになってほしい。

経済的にとても助かっています。廃止されてしまうと（進学費用は貯めたいので）生活費を一層切り
つめることになってしまいます。家には子供が３人いるので、ぜひ継続を望みます。

給食費が無料なので、習い事をすることができる為。また、私たちが払っていない分、子供たちには
残さず感謝して食べる事を伝えること、感じてもらえるなど良い面があると思うから。

今後も継続を望むが、市民税が他より高いのでは意味がない　　結局かわらないし、そこから支払っ
ているようなものなのでどうなのかな？と思う。他にまわせる金にはならない

特に不足、問題等ないため

保護者としてはありがたい事実である。一方、食べた物については、支払いをしなければという思い
もある。

もともと必要な子（準要保護）などは、無償だったので支払い能力のある家庭は払ってもよい気がす
るが、教員が未払いの家庭の請求や集金などで、多くの時間が必要となるのも問題。

経済的にとても助かります。払わない人が出た時に不平等になります。

大変助かっております。ありがたいと思います。

家計がとても助かっているため。

私の家では子供３人おり、上の子二人は高校生以上なので学費等の出費があり、このような制度はぜ
ひ活用させて頂きたいです。

市全体で子育て支援活動を充実させて欲しいので、その１つとして無料化を続けて欲しいと思いま
す。

給食費分を習い事につかえている為
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635 助かっているから。

給食費分を子供の習い事や教育費にあてられ、とても助かっております。

仕事をすればするほど税金が引かれるので、給食費くらいの負担はしてくれてもいいのではないで
しょうか？

無料はとてもありがたいから

子供が３人いるので金銭的にとても助かります。

経済的に助かっている。

保護者も納税者である。市民で育てる意識は大切だと思います。また、高齢者・未就学児に支援・手
当・保障が多く不公平感があった。

無料化なのでとても助かっています。

経済的負担が少なくなるのでとても助かっていますので今後も続けて頂きたいと思います。

大切な給食費を市から出していただいている事で、本当に助かります

消費税も上がり、収入は変わらない中、給食費の負担がないだけでも大変助かります。私たち、市民
が支払った税金が子供のために使われている事が税金を支払っている者として嬉しいからです。

経済的負担を減らしてもらいたいため

子育てしやすさにつながる

ひとり親世帯で、収入が少ないので無料を継続してほしいです。

家庭での財源不足であるので

税金の使い道としてとてもわかりやすいものだから。直接子どもに生かされていると思う。

給食費無料化本当に感謝してます。
生活費の負担がへり安心して学校に行かせられます。

保護者負担がない分、その他の子ども必要経費にあてられるから

やはり、無料化というのは生活も助すかる。

保護者負担分を他の教育費習い事に使わせて頂いているから

保護者の負担が減り助かる為

子供が３人いるため、全員かかる事を考えたら無料化は本当に助かります。

大変ありがたく助かってます！

経済的に助かるため

家計が助すかるから。
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家計の負担が減るため。

子供を社会全体で育てる事は大切で必要な事だと思います。

保護者の立場として、子どもにかかる費用が少しでも軽減できるのはとても助かる。

経済的に楽だから。

小さな子供達がいると出費も多い為凄く助かります。

経済的な負担が軽減されるため

金銭的負担は出来るだけ少ない方が助かる。

経済的な問題で、３人の給食費を市で負担していただいている事で、家庭での食品の質を落とさずに
栄養を保てているので。

経済的にとても助かるから。
子どもが多いため。

家計的に助かるため

家計的に大変助かります。

経済的に大変助かっています。高学年になるとたくさんの集金があるので給食費が無料でありがたい
です。

とても助かっているため。

家計が助かるので。

とても助かっています。

経済的に助かります

経済的に助かっているから。

負担がなければ、助かります。

その分ちがう使い道をしたい為

家計が楽になる。
義務教育で食育も教育の一貫であるため有効な税金の使いみちであると思う。

義務教育中は、現在のままでいいと思います

経済的に助かっています。

給食費無料のおかげで習い事が出来ている。

経済的に助かるので。

親の負担が少なくて負い。
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683
生きるために食べる事は大切であるので、大人になってからも３食たべる、こういう料理の方法があ
る、等、給食を思い出してもらえればいいなあと思っています。なので、継続して頂ければ、教材と
しての給食を続けて頂けたら、と思っています。

負担がないため

経済的にとても助かっているため

無料の方が経済的にも負担が減る為

生活が少しでも助かるので。

本来は、少額でも保護者が負担すべきものだとは思うのですが、家庭によっては払うことのできない
人もいるし、払えるのに払わない人がいる事が現状だと思います。
しかし、子供には成長期で大切な時期なので１食でもきちんとした食事をさせたいと思う親心があり
ます。

その分の費用を慣らいごとに使えるので。
我が家では塾とスポーツ教室に通わせています。月→３万円（２人で）

これからも、市民全体で子育てを支援していきたいと思うので。

経済的な負担が軽減されるため、今後も継続を望みます。

負担がなく、助かっているため。

少しでも負担が少ないほうがいい。税金を払っている以上、子供のため、社会の為に目に見える形で
使ってもらえているからいいと思う

無料というのはやはり助かる。

経済的に、とてもありがたい。

税金を払っている人、払えない人、払わない人それぞれいます。本当に難しい問題だと思います。
ニュースなどで見ますがわざと払わない人が出てくるので、マジメに払っている人がバカバカしく思
えるようになってくると思うので、①を選択しました。

家計が助かり、ありがたいと思っています

経済的に助かるため今後も継続して下さい。

ほとろに今日給食おとられせて、いただ感謝しております
これからも望むことにお願い致したい思います

経済的にとても助かっているため

子供が多いため、何かとお金がかかります。とても助かっているので。

給食費の負担があると、大変な為。

家計が助かります。

無料にして頂く分、他の支払いにまわせる為

負担がない分他の事へ使う事が出来る



※原文のまま記載しています。

684

685

686

687

688

689

690

691

692

693

694

695

696

697

698

699

700

701

702

703

704

705

706

707

今は、食材費も値段が上がっているため本当に助かっています。ありがたいと思います。

無料化によって手元に残ったお金で習い事やその衣類や雑費などにりようしているので、かなり助
かっている為

教育費の負担が少なくなれば税金を納める人が負担を感じなくなるから。

子供の貧困率が高くなっているので、払えない、食べられない子が出ないように

生活費が助かる。

子どもの教育等に少しでもまわしたいから。

給食費無料でとてもたすかっています

生活が苦しい為。

一人家庭で経済的にらくではない為

食べさせて頂いてる事は分かっているが、１人５,０００円にしても他に出費があると経済的に助か
るので。

保護者の負担がなくなる分、子どもに習い事や色々な体験をさせてあげたい（今もしている）ので、
今後も継続して頂くと、とてもありがたいです。

生活費の助けになる

子育て支援を願いたいです。

家計を考えると、とてもありがたいです。

父子家庭のため。

家計が助かる。

子供がいると支出が多いので無料にしていただけると経済的負担が軽くなり非常に助かります。

けいざい的に助かる

給食費未納の家庭が増えると、給食の質が下がるのではないかと心配です。給食費未納で給食を食べ
るのを遠慮したり、いじめられる子どもができるのではないか…とも考えてしまいます。

家計の負担が軽減され、とても助かっている為。

子供が多い場合、生活費から貯蓄まで何かと出費がある為無料化の継続はとても有りがたく感謝して
おります。

市民税を払っている身として、税がきちんとした使い道が分かれば子供がいる世帯には非常にありが
たく、助かっている。ただし、子供が小中学校にいない場合、「なぜ私たちが給食費を払わなければ
ならないのか？」と思う人もいると思うので、今まではきちんと給食費を払っていた人たちのことを
考えれば、給食費を払う事になっても仕方ないと思っている。

大田原市の子育てへの支援制度が手厚いため、納税の意義をとても感じます。
子育てがしやすい環境が整っていると親としては助かります

夫婦ともに働いている中でも、余裕のない生活である為、少しでも負担なく助けてもらいたい。
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子どもの数が多いほど、支配う額が大きいため、少子化対策の一つになってよいと思うので・・・。

家計が助かるから。

家計がとても助かります。

子供の他の活動費として使用できる

3人子供がいるので、経済的にくるしい。

経済的にとても助かります。

とても助かります。

・負担が減るのはたすかる。
・廃止にして給食費を払わない人がまた出るとめいわく。

保護者負担の軽減のため。

とても助かっている為

経済的に助かる。

無料はありがたいが負担やもえない場合ありです。給食はありがた

子育てにお金がかかる為

小、中、幼と子どもがいる為、経済的にとても助かります

子供にお金がかかるので、助かっているから。

市長の公約だから。

子どものための貯蓄(学習塾etc）に当てられる為

経済的にとても助かるので。

家計的に助かります。

とても助かっています。学校用具などに使ったりとありがたいです

経済的に助かる為

給食費無料化は、大田原市の良い制度だと思います。今後も継続していただけるよう、よろしくお願
い致します。

人数が重なって小学校に通っているため、非常に助かっています。ありがたいです

経済的に助かるため

負担が無料なので経済的にも助かります。
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経済的に厳しいので、少しでも負担が減ると助かります。

家計への負担も軽くなり、子供達が給食を感謝して食べられたらいいと思った。

子供にお金がかかる為、無料化はとてもありがたです。

税金はみんなのため、未来のために使うべきだと思う。子供達は未来そのものだと思うので。

子供の教育費の負担が多すぎるので給食だけでも無料なのはとても助かります。

大変、助かっているから、

納めている税金の使われ方として明白であるし、子供たちのために使われているなら、と税金を納め
ることにも納得できるから。

少しでも負担がない方がいいので。

下の子（幼稚園）で（色々）かかっている為経済面でかなり助かっております。

小中と９年間無料で助かっています。「給食無料」だというと驚かれます。子供たちを守ってもらえ
ている気がします。

保護者の負担が軽くなって良い。市で子育てを支援していこうという取り組みを続けてほしい

給食費以外にも、学校で使用するものにお金がかかるので申し訳ありませんが、すごくたすかってま
す。

家計が苦しいので

大田原市民全体の支えがあって、給食を食べられているので、好き嫌いなく残さず、大切に食べるこ
とがいかに大事かを子供に伝えやすい。

無料は助かります。

ただし、増税となるなら一部負担しても良いと思う。

栄養のある食事を与えてもらい感謝している。また、無料にして頂いて、経済的にも非常に助かって
います。毎月の　二人分の給食費を他にまわせる（もちろん子供たちの事）ので。

私たち市民が働いた税金なので子どもたちのために使われるならいいと思います。

子育て支援の観点から必要と考えます。又現在は無料で途中で有料になるのは抵抗を感じます。

家庭の負担がなく助かります。

市長に無料化になった理由をきいたので。

経済的にとても助かってます。

子供の学校用品などにあてられる為

経済的にとても助かります。継続してほしい事業です。

給食費未払いなどで不公平感が出る
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無料化することによって家計が助すかるので

どこの家庭もそうだと思うんですが、子どもが小さいと母親が仕事をする時間も限られてしまいま
す。(協力者がいれば別ですが...) そのため、給食費無料化は、経済的負担を軽減してくれる、とて
もありがたい事業だと本当に感謝しております。そのため、今後も継続を望みます。

経済的にとても助かっている為

全額負担は非常に辛い

経済的にとても助かります。国全体でこのような政策を取る事を望みます。

給食費以外にも毎月の集金があるので負担が軽減されるため。

家庭の負担軽減、食育に対しての意識向上

「市民全体が給食費用を負担してくれることに感謝することを学び、働くことの大切さ、納税や社会
参加の意義を考える機会を子どもたちに提供する」という考えが素晴らしい思う為。

市の政策としてとてもすばらしいと思えるから。

とてもありがたいことなので継続を望みます。

子どものための貯蓄ができるため。

すごくたすかります。

税金の使い道の見える化だと思う。子供に食べ物の大切さを教える為の良い材（財）料となると思
う。

毎月の支払いがないので助かっています。他の費用に当てられるため。

経済的に助かるため

当然です。市長の公約です。当選したのは、この公約があったからだと思います。今更何を市民に聞
きたいのか分かりません。

別にない

市長公約なので。

世代間の税負担から考えると、公平であり、未来を担う子供にお金をもっと使うべきである。

未納等の問題もなくなり、安定した学校給食が実施され、安心。子育て世代の親としては給食費の支
払いがないだけでもとてもありがたい。

お子さんが居ない家庭からすれば、不公平と思われると感じるが、毎月の給食費負担がないとその分
貯蓄にまわせるのでとても助かります。なので、継続を希望します。

金銭的に助かります。

子育て支援の観点から必要と考えます。又今まで無料化だったものが廃止になり途中から有料になる
のは抵抗を感じます。

家計が助かる
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保護者負担が無料だったものが負担する事になると生活に影響するため

税金の使いみちが分かって子供にも教えやすい

経済的にとても助かります

負担が軽くなることで、家計もすごく助かっているため。学校に通うすべての子供たちが平等に給食
を食べられるため。

無料化がとても助かっています。ありがたく思ってますので是非とも継続して頂きたいです。

子供がいる家庭にとって、少しでも出費を減らしたいと思っているのはほんとだと思います。とても
助かっています。

市民全体で子供たちを育ててもらっているので感謝しながら残さずおいしくいただくことを子供に伝
えているので継続していただけたらうれしいです。

経済面で助かってるので、

負担がかからない為

給食を払わないことで、家計がすごく助かっているから。

学生に掛ける必要な経費が物価高騰により年々負担が多くなっている

全世帯の全ての子ども達へ現物支給される事は良いと思います。

給食費を補助していただきとても助かっています。どうもありがとうございます。支払わずにすんだ
お金を子供のために有効活用したいと考えているからです。

他の市町には無い、とても有意義な事業であり、市民として誇れる事業であると思うため

家計が助かる

2人分の給食費だと負担が大きいが、無料にしていただけている事で、その分、子供の教育（習い
事）などに当てられて助かっているので。

子供が三人いるので、負担軽減の為無料を継続して欲しい。

給食費分を子供のために使うことができるため

多子世帯のため、給食費が有料であると経済的負担となる

払わない人のために他の人が負担したり職員が負担になる事がると思うので。

小学校入学してから何かとお金がかかるので、給食費がなくなるととても助かる。

進学時の費用貯蓄の為

とても助かっています。

無料にしてくれる事で金銭面ですごく助かる。

習い事に当てているので、有料になってしまうと、習い事できなくなってしまう為
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とても助かっています。

生活が大変なので

ひとり親の為少しでも負担が少ない方が生活安定になる為。

とても助かっています。

色々とお金がかかるから（子供の愛用品等）無料だとありがたい。

3人子供がいて負担が大きいため今後も継続を望む

子どものための他の事にお金を使うことができるから

色々な面でお金がかかることを考えると、保護者負担が無料は助かる。

子どもが多いため経済的にありがたい

栄養のバランスに配慮した、おいしい給食を提供していただき、大変経済的にも助かっています。

経済的にとても助かっています。その分、習い事に通わせることができるため、今後も継続して頂き
たいです。

すごく助かってるから

負担がない分とても助かっています。

とても助かります。

経済的にとても助かります。

生活が助かる為

家計的に助かる

子供2人分の給食費無料化はとても助かるため。

正直なところ、経済的に助かっております。市民の税金でまかなわれていること、栄養のこと、たく
さんのことに感謝して残さず食べるよう子供には伝えていきます。

負担が減る

少しでも経済的に家庭が楽になるので。

子育ての負担が少しでも軽減すると助かるので。小子化の抑制にもつながると考えます。現在と未来
の為に。

給食費の保護者負担分が無料のお蔭で、教育費に廻せる為とても感謝しております。出来れば今後も
希望を切に願います。

子どもが3人いるので、無料にしていただいてとても助かっているので。

給食費の無料化やお弁当代の補助、非常に助かっており、継続を望みますが、もしそのことにより、
学校教育や運営の他の部分にしわ寄せがあるなら、継続は望みません。
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家計の負担が軽くなり助かる。

将来の金銭面での不安があるため、給食費の無料は非常にありがたく思います。

子育てしていく中での出費は多く大変な時などに税金の中から負担していただけることはとてもあり
がたいと思います。

税金でまかなっていれば子供達も安心して給食を食べれる、保護者負担が無料と記載されているがそ
もそも元となってる税金か、保護者から納金されているものも含まれている、ので完全無料という表
現も少し違う気がします。

経済的に苦しいので給食費が無料だと、習い事か子供の教育費にまわせるのでありがたいです。

たくさん税金を払っていても、いまいち何に使われているかはっきりしないものがたくさんあるが、
給食費に税金が使われているのは、はっきりしているしとてもありがたい事なので。

これから先のこと（学用品等）を考えると、正直、継続していただけるととても助かっています。

家計が助かります！！大田原市が子育てしやすい市という最大のアピールだと思います。他の地域に
住んでいる方に自慢しています！！子供をたくさん作ろうと思えます。絶対継続お願いします！！市
長様！！お願い致します。！！

習い事や部活・学用品などの購入が大きいためひじょうにたすかります。

経済的に助かっています。

税金を無駄な物に使われているより、明確にわかるし、子供を持つ者としてとても助かる。

家計が助かるので

市の税金の負担でなければ。子供に、大田原市に住んでいる人達が協力してくれているんだよ。と
言っているので。

ほかの学習に学習に利用できる上、子供達全員が平等に給食できる

・母子家庭のため、継続していただけると、習い事など、他へお金を使えるから。
・無料になっている（税金が使われている）ことを子供達に説明することにより税金の使い道だった
り、周り（大田原の）の大人の人への感謝の心を教えている。食べ物を大切にすることを教えてい
る。

生活の為の経済的負担の軽減になっており、現在、感謝し、将来、大人になって税金の大切さを子供
のうちから理解出来る為今後も継続して、頂きたい。

ありがたいです。

給食を大切に食べるようになった

給食費未納問題が起こらない。家計の負担が減り、子供の教育費にまわすことが出来助かる。

家計が助かるため

とても助かっているので、継続お願いします。

経済的に非常に助かるため

今の市長は、給食費無料化をすると選挙で訴えて当選したので、仕期中は継続すべきだと思います。

家計の負担が減るので助かります
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880 経済的にとても助かる為

家計の負担が減るので助かる。

助かるから。

子育てをしていく上で、やはり年間46,200円・・・大きいです。だいぶ、月々助かっていると思いま
す。

家計が助かるので。

支払う人と支払わない人の不公平感がなくなるため

すごく助かっています。（経済的に）

家計が助かるのでぜひ継続してもらいたい

もし廃止にしたら、未払いの人が増え公平ではなくなる、私達の税金が使われているのなら、払って
いるのだと思う。

皆が同じ条件で子どもも平等に食べれて良い給食費の未納がなく子供がかたみのせまい思いをしなく
て良いのでは

負担がないので、生活にたすかっているから。

大田原市民みなさんのお金で給食を食べており人に感謝する気持ちと残さないで給食を食べるように
なるのではと思う。

家計への負担がなく、大変助かっております。

市民全体で子育てを支援するという考えに賛成

子供達のやりたい事を給食無料化のおかげでやらせてあげられる手助けができると思うから

母子家庭でアルバイト収入しかないため

家計も助かり大変有難いと思うから

経済的にとても助かっているから。

給食費未払い等の問題も起こる事もなく、生活的に大変な方の負担も減り、給食費にあるべき費用を
塾や習い事にあてられるのはとても助かります。

大学や高校に通っている兄弟がいるので、経済的に非常に助かる。しかし、該当するお子さんを持っ
ていない方からすると、きっと廃止を望んでいるのかもしれないと思う。

とても助かっています。子供には残さず何んでもたべるよう話しております。

負担がない為、お金を他の事に使える。

ひとり親の為給食費保護者なしはとても助かっています。

給食費をはらわないという家庭もあるから税金をはらっているんだからそこから出せばいいと思う

保護者の負担が無い為経済的に助かる。
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904 家計が助かる。

とくに給食費などの問題点を聞かなかったため

子供の為に貯蓄や学用品等を購入する事に使えるから。

負担がなく、とても助かっているので。

生活がきびしいから

子育て支援の継続は必要な事項なのではと思うので。

子供が３人いるので、負担額を考えると無料化は本当にありがたく思います。その分を子供にかかる
費用や将来のために使用したいと思います。

すごく助かっているから

あらゆる物の値段があがっているのに給料は上がらない。経済的に給食費無料化はとても助かるか
ら。

少子化対策の為

無料であるならある程度は文句は出ないと思いますが、有料になってしまうと全員分が均等に配膳さ
れるか、量の大小、数の多少があった時等今の時代クレームになってしまう事がありそうです。

生活の負担が少なくてすむから。

子供のために税金は使うべき

家計が助かる為

家計が助かる為

月々の負担が減り家計が助かります。

3人通っていると負担も大きいので、助かっているため

家計が助かるから。給食費無料という教育・食育に力を入れている市に住んでいて良かったと思える
から

助かっています

現在、夫の収入のみの生活なので、小学生2人分の給食が無料なのは助かっています。

なぜ税金を払うのか？税金は何に使われているのかを、身近な給食費で子どもに説明ができる。

よその市にないとても良い制度だと思う

無料はありがたいです。子どもは給食をとても楽しみにしています。地域の人達のお金で給食がださ
れていることを、子どもに話しています。

もし、個人負担になるのであれば、必ず全員が給食費を支払う事としてほしい。うわさでは、支払い
を行わない人がいると聞いた事があります。支払わない人には児童手当からでももらうべき。それが
できないなら無料科を続けてほしい。平等になるので。
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無料になっているおかげで、子供の習い事に当てられるから。

負担がないのはうれしい

すべての子供たちが平等に給食を食べる事が出来る。

少しでも負担が減ると助かるので。
今のままでいいと思います。

家庭の事情で本当に支払うことが難しい家庭にとってはありがたいと思うし、税金でそういう家庭を
支えていくことはいいことだと思うから。

他の物にもお金がかかるため、給食費が無料だととても助かる。

家計負担が減り、その分を子どものための費用にまわすことができる。

税金の使い方が全うだから。

他の事に使用できるため
習い事の一部費用として

習い事を継続させたい

経済的に助かっているので。

経済的負担が軽減される為。

助かっているため。

子供のために他にかかるお金があるので無料だと助かるため

母子家庭の為

子供にかかるお金の負担がへってたすかる

毎月の目に見える出費が無いことがとても助かっています。

必要な栄養が十分に取れているならこのままでいいと思います。

経済的に助かっているから

経済的に助かっているから

家庭の負担が減る

経済的負担を軽減してもらうため、今後もお願いしたいためです。

大変ありがたいことと考えております。また、子供たちに多くの方々に育てていただいていると感じ
てほしい。

経済的に助かるため。

経済的に負担がないため。
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子供の成長に必要不可欠で保護者負担もなく、子供に迷惑もかからないため

市民全体で負担していることに対して、不平不満の声がでていないのであれば、今後も継続を希望し
ます

母子家庭なのでお金の負担が少しでも助かります。

経済的に負担が少しでも少ないほうが良い

市の財政に、その余裕があるのであればお願いしたいと思う。

恩恵をうけている為

母子家庭が増えており、生活が大変な方もいると思うから。

市の政策に共感できる部分があるので

生活する上で、ものすごく助かっています。とてもありがたいと思っています。

今後何十年と続けて頂きたい、市民全体で、育てる、という目に見える税金の使い方が、子供達に税
金を収める理由、その意義など、伝えやすいし、子供も大きくなった時、前向きに税金を収める事が
できると思う。

家計が助かるから

とても助かります。

母子家庭で収入が少ない為、すごく助かってます。

私は母子です。少しでも負担がない事はとても助かります、違う所へお金を回せますし、生活の圧迫
がなくなりますので続けて欲しいです。

経済負担が少ないため

保護者の経済的負担を減らす為

その分を教育費にまわす事が出来ている為

給食が税金でまかなわれている事、働くことで賃金が得られる事を学ぶ良いきっかけとなるととも
に、親、家族だけでなく、他者（地域など）との助け合いにより支えられていると知ることができる
と思うので。

子供を育てていく中で少しでも税金でまかなってくれるのは、今後子供のためにおいて、子供に使っ
ているわけだから、いいことだと思う。

負担が減る

生活費の負担にならない。

とてもありがたく思っています。

家計も他の出費がかさみ、とても助かっている。

貯蓄にまわし、今後に備えたいです。
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少しでも家計が助かるように

経済的に助かる

経済的にとても助かっていますし、子供も給食が大好きで、学校ご飯は美味しいと良く話してくれま
す。

大変助かります。未納者がいることによる不公平感を考える(他地区）、市で全員分を負担してくだ
さるのはありがたいです。

子どもを持ってる親として、給食費が無料だと、とても助かるという事もありますが、税金を納める
側としても、正しい使い方だと思うから。

経済的に助かっているので・・・。

経済的負担が軽減するため

負担がなくなった分のお金で子供に習い事などを継続してさせてあげたい。

助かる

〝給食費無料化〟はありがたいと思っています。今後も続けて頂きたいと思いますが、大田原市の財
政の中で無料化が困難になって行く場合は、半額又は全額支払いでもしかたがないと思います。

予算があるのならこのまま続けてほしい

月又、数千円でも、家計にはとても助かっているから、今後も、無料化が継続されるといいなと思い
ます。

保護者としては大変助かります。給食費の滞納もなくなるので、継続していただければ良いと思いま
す。

経済的に助かっている家庭が多いと思うから

給食費が無料のおかげでその分のお金を子供の教育のものなどにまわせて大変助かっています。

子どもが増えて在学していると負担が増えるから助かっている

給食費が無料の分子供のためにお金を使ってあげたいと思っています。

経済的に非常に助かります。

保護者の負担が（経済的）軽減するため

(見かけ上だとしても）経済的負担が減るから

負担を少しでも減らしたい。

とてもありがたいので今後も継続して欲しい。

その分、子どものためにお金が使えるから

正直、大変助かっていますので、このまま継続していただきたいです。

税金でまかなわれている事への感謝と、ありがたさ、感謝の気持ち（給食を作り提供してくれる方々
への）が、一番伝わる法方だと思う。
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給食費の負担が無いのはとても助かっているので。

全国で給食費未納が問題になっている為、給食費を徴収となると、大田原市でも給食費の未納が問題
になり、その徴収にまた税金が投入され不要に税金がかかる為

経済的に大変だから

子育て家庭にとってはとてもありがたい事実だと思います。子育てしやすい大田原市と言われている
様に本当に色々な部分で助かっています。

経済的にたすかる

経済的に助かります。

すばらしい事業だと思うので今後も続けて欲しい

できれば継続したいと願ってますが、市長がかわったらまたかわるのかなと思っています。（負担す
るのかと）

とても助かっています。

とても助かっています。

治めている税金が子供のために使われる事についてとても良いと思います。

お金の問題、毎月の集金、高学年につれお金がかかるためこのままがありがたい。

給食費を払えないで食べられない子供もいるので無料を望む。

税金からの拠出というのもやや引け目を感じるが市長の目玉政策である様なのでこのまま継続して頂
きたい

・他の市町村にはない取り組みとして良いのではないでしょうか
・複数分の給食費を負担することは大変な経済状況

子育てに手厚い市を実感できる

負担するのがたいへん

保護者負担が少ないことは望ましい。

子どもが入学した時から無料になったのでそれまでの負担が重かったのかどうかは分かりませんが、
今までどうりで良いと思います。

無料の為とても助かっています。

給食費の未払い問題もあるので、義務教育中（他にも色々と公平、不平等はあっても）に公平なとこ
ろがると気持ち的に楽。やっぱり金銭的にも楽。

税金を納める身なのになぜその恩恵の一部を阻害するのかが逆に疑問がある。

経済的に助かるからです。

大変助かっていますし、どんな子供も平等に給食を楽しむことが大切と思います。そのための税負担
であればあたり前だと思っています。

経済的に負担が少なくなるのでとても助かっています。
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経済的にとても助かっています。ありがとうございます。子供にも（税金から）無料化の事は伝えて
います。「市民の皆さんにも育ててもらっている」意味を理解し、「大切に思われている」事も知っ
て、感謝の子持ちを忘れない、自分を大切にする事に繋がっていると思っているからです。

大変たすかっています。大田原市に住んでいて良かったと思います。

有難い

家計に助かる　市が子供支援している実感がが得られる

少子化がある中で育児をしていくうえで無料になっていることは、負担が減りとてもよいことだと思
います。

大変に助かっているので

保護者の経済的な負担をなくすため。

経済的負担が軽減されてうれしい。

今はとにかく何を行うにもお金がかかるので給食費をその分子供の可能性（習い事や塾）の為に使う
ことができるので助かっています。

生活費にまわしているので、

毎月の金銭的負担が少ないのは経済的に助かるから

経済的にとても助かっている。全然違う。

他の市町村には無い事業だから。

税金が可能な限り、継続して頂けると助かります。

給食費無料は本当にありがたいが、その恩恵にすがっていることを保護者も児童ももっと知るべき。

教材費や学級費遠足、宿泊学習の費用ＰＴＡ会費の負担が大きいので、給食費の無料は助かる

家計がくるしいので

経済的に助かる

家計にとても助かっています。(習い事など）

経済的に助かる。

大変助っております、習い事などの子供の為に使っています

税金がどの様に利用されているのか、直接感じ取れる所なので市が負担してくれている事で違う方
で、協力をしなければと感謝している

とても助かっています。

とても助かっています。

給食費の負担分を他に(生活費）あてられるので大変助かります。



※原文のまま記載しています。

1029

1030

1031

1032

1033

1034

1035

1036

1037

1038

1039

1040

1041

1042

1043

1044

1045

1046

1047

1048

1049

1050

1051

1052

1053

少子化とはいえ、子育てに掛かるお金はとても大きいため

子どもが３人いるので経済的にありがたい

子供の為に税金が使用されているから継続してほしい。

経済的に助かっている。

子どもの貯蓄などに使えるので継続してほしい

大変助かっています。子どもの必要な事にお金を使うことができています。

家計が助かるので、継続してほしいです。

大変ありがたく感じております。できることなら今後も継続して頂けたら助かります。

母子家庭の為、経済的に助かっています。

当たり前の様に支払うべき給食費が無料というのは生活する上でとても助かっています。

とても助かっています。子供達に平等においしい安全な給食を提供してもらえ、本当にありがたこと
だと思います。

子供が３人いる為、税金で負担して頂けると、大変家計負担が助けられます。また、地域によって子
どもを育てて頂いているという事で、子ども達の地域の方々に対する感謝、自分も将来役立ちたいと
思う心を育てることができ、有難く思っております。

家計が助かります。

税金でまかなっているという事で、今の子供達に借金を増やすような事にならなければいいなと思い
つつ、実際の所、給食費を支払えていない家庭も多くあることから継続を望みます。

税金使い方として、未来の子どものために使用することは良いと思うから。

子供が３人いるので助かります。

年間にしたら結構な額になる所を負担してもらえてとても助かるためです。

大変よいことなので継続して下さい。

経済的にとても助かります。

廃止すると小中学生の多いご家庭ほど苦しくなり、安心して子供を産み続けられる大田原のイメージ
もダウンしてしまうと思います。

保護者負担がないことで、やっと貯蓄へ回せるから

ありがたい

とても助かっています。

・生活費がとても助かっています。

給食費無料化はとても助かっています。その分の教育費にまわしています。
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1078 経済的に助かる。

出来ることなら継続を希望します。税金を支払っているので、良い事業にはお金を使ってもらいた
い。また、他の地域では支払えるのに払わない保護者が多数いるようですが、そういう問題が出るこ
とも嫌な世の中ですね。

可能であれば今後も継続していただけると助かります。

経済的負担が軽減されるため。

保護者負担分を子ども達の為に使う事が出来るから

母子家庭で生活が楽ではないので毎日の給食費が無料だと助かるからです。

子育て支援、少子化対策として有効だと思います。

学校の集金や行事費とかがけっこうかかるので無料の方がたすかります。

生活費がたいへんなため

家計への負担がなく、とてもたすかってますので。

教材費や行事費、卒業準備や修学旅行等毎月のように集金があるので給食費無料は助かります。

廃止を望む理由がありません。税金の使い方として良い事業だと思います。

生活費がとても助かっているので続けてほしいです。

とても良い試みだと思う。

シングルマザーのため、収入が少ないので負担が少ないと本当に助かります。

正直どうでも良い。税金負担であることと直接負担であることの違いしかない

家計のやりくりが厳しい中とてもありがたいです

とてもたすかってます。

給食費を滞納している家庭ときちんと払っていても同等に扱われるのは不愉快。いっそのこと税金で
まかなってもらえると不公平感がわかない。

経済的に助かっているから。

給食費を市で負担していただけるのは、たいへんありがたいです。給食費未払いもなく良いと思いま
す。継続をおながいします。

給食費、無料は助かります。

収入はたいして増えてないにも関わらず、税金が増え、家計の負担が大きくなっている為

子育てを支援して頂き、経済的負担の軽減にもなり助かっている。

経済的にたすかる。
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我が家は子供１人ですので有料化になっても支払いが苦しいという事はないですが、２～３人と子供
のいる家庭ではやはり苦しいと思います。子育てのしやすい環境づくりを考えれば、お金の面で助け
ていただくというのは一番家庭に直結する支援だと思うからです。

小さい子がいる為、主人のみの収入でやっているので今後も無料だとたすかります。

家計に大いにたすかります。

とてもありがたく思っています。

２人の子どもが学校に行っている為、給食費が負担になると生活が苦しくなってしまうから継続をお
願いします。

保護者も税金は支払っている。給食費を支払うことになれば支払うが、支払いが困難な家庭では、子
どもが給食の時間を楽しめなくなる。給食を食べられない子を作ってはいけないと思う。おおげさで
はあるが仲間はずれなどいじめにつながると思う。

家計の面でとても助かっているため。

収入が少ないためとても助かっています。今後も継続をお願いしたいです。よろしくお願いします。

子育てをするうえで家計にとても助かっています。

母子家庭で生活に困っている為、学校給食の無料によって学校にも通えていると感じます。

給食費の負担分を子どもの成長にかかるお金でつかう事が多いので継続を望みます。

給食費の負担をなくし、安心して学校で食事が出来る状態を継続してほしいです。

個人の支払う意思の有無と関係なく、子ども達が気がねすることなく給食を食べられるのが良いと思
う。また、家庭において支出の軽減も魅力的ではあると思うからです。

おいしい給食を無料で提供して頂いてとても助かります。野菜が苦手でも給食だと食べられたりして
いると子供から聞いています。

生活している中で、子どもの為、親の為の税金の使われている実感できる。

とてもありがたく思っています。

小学生の子供が２人います。母子家庭の為収入に限界があり、昨年は勤め先の収入の悪化で賞与が減
額となりました。給食費の無料化はとても助かります。

家計が助かる為

子どもの人数が多いので、無料はすごく助かります。

無料だと助かる。実際給食費として支払ったことが無いため分からない。（小学１年生になった時に
はすでに無料だった）

お金に余裕がないから。

給食費が無料の為子どもの習い事ができている。

給食費を払わない（払えない）家庭が出ないので子どもが平等になる。子ども達が市民税で払われて
いることにより、市民への感謝の気持ちを持ってくれると思うので。

保護者負担がなく家計の負担もすくなるなるので、こんごとも継続してほしい。
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子供が多い為少しでも負担が軽くなるのは助かる。他の市町村ではやってない所が多いので大田原市
で良かったと思える。

経済的に助かる

未納等の問題が無くなり、学校側の負担が減るため。支払うことがなくなったお金で、子供に習い事
や新しい経験をさせられるため。

とても助かっている。

子育てには、お金がかかるので。

我が家はひとり親です。収入が限られているため、できればこの制度を継続して頂きたいと思いま
す。

子育てには、お金がかかるため。

生活費など負担が大きいので

経済的に助かっている。

経済的負担が無くなるから

保護者負担が軽減されるのはありがたいから

大田原市の皆様から大切なお金から給食費が出ていてとてもありがたい事だと感謝をする気持ちをも
たせているため。そのため食に対する意識、残さず食べる事が出来るため。

負担することがなくなって、経済的になっている。負担しないことに慣れてしまった。

支払いが困難だから

継続を望みますが何かわけがあって質や量が変わる事がある場合は、保護者負担があってもいいと思
います。

家計が助かる為

東日本大震災の復興財源として年金は減額されなかたのにもかかわらずこども手当はまっ先に減額さ
れ、こども手当創設時にそのかわりに外された扶養控除も復活していない今、高齢者率の高い大田原
市の高齢者世代にも子育て財源を負担してもらうという意味で継続を強く求めます。

とても助かっているので、これからも継続してほしいです。

大変助かります。

家庭の負担が無くなるので助かります。今は自分が子育てをしているが、税金を子供のために使って
もらうのなら喜んで使ってほしい。栄養満点なのを無料でありがたいです。

子育て中は学校関係（集金関係、部活、校外学習、遠足、旅行、ジャージ等）で何かと出費が多く、
子どもの人数が増えれば金額も倍以上になり親の負担が大変なので。市民のみなさんに協力してもら
えるとありがたい。

出費は少ない方が良いから

未払いなどでトラブルになると聞くので
税金の有効な使い道だと思う。

経済的に助かるから。税金でまかなわせていただいてるのは申し訳ないのですがすごく助かります。
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家計が大変助かっております。ありがとうございます。

家計が厳しいのでとても助かります。

とてもありがたいと思う

収入が少ない家庭にとっては大変助かります

学用品（体操着等）が、思う以上に出費が多い為

率直に経済的に助かります。他の市の親から「大田原市は子育て支援が充実していていいよね。引越
した人もいるよ。」と聞く。

安定した収入がないため

助けられています。

負担がいのは、経済的にも助かる為

経済的に苦しい家庭には給食での栄養面のサポートが必要だと思うから。

長引く不況、消費税増税、保険料の値上げ、収入が増えないなどの負担が増える中、給食費無料化は
保護者負担を軽減して下さりとても助かっているので今後も継続して頂きたいです。

税金等でまかなえているのであれば、ありがたい

兄弟が多く助かる為

入学当時から無料だった為

とても助かっているから。2人分支払うのは大変なことだと思う。

3人の子供を育てています。なにかとお金のかかる今、給食無料化はとても助かっています。

意見　大変ありがたい制度で継続を望みますが、このしわそせがどこかに・・・と思うと、複雑で
す。

子育て支援の為

地域全体で子どもを育てる
税金の使途が明確なので、納得できる。今後、自分の子が小中卒業していっても続けていって欲しい
と考えます。

税金を納めているので福祉(高齢者）だけでなく年金をもらえないかもしれない子供達のために続け
てほしい。

少子化対策にもなっていると思います。

子どもは学校に食事を大好きです

生活にかなり助かっている為

本来は負担すべきと思いますが、正直助かっているのも事実です可能ならば継続していただけると有
り難いです

生活費がたくさんかかる為
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色々、中学生はお金がかかって大変なので…。

その分、勉強（教材）の方にお金を回せます。

家計が助かる。

現在３人の子供が小中学校に通っており、給食費が無料のおかげでその他の物（教材や部活に必要な
もの等）にお金をまわせるため。

とてもありがたいです。

大変助かる。

経済的負担の軽減

子育て支援として有効なので。

何かともの入りなのでとても助かっています。ありがたいです。

中学生の年子の子供を持ち、学校の教育費以外に平均月平均５～６万かかります。給食費無料化で、
ずい分家計が楽なっています。

経済的負担が軽くなるから。

保護者負担が無料になっている分のお金を違うことに使うことができるから。

一度決定した事は、むやみに変えないで欲しい。子供達に説明するにもむずかしくなる。（不信感を
いだく）

毎月支払いがない方が楽だから。税金が高い（他市町村より）無料とはいえ税金で徴収されていて、
使い道が定かだから。少子化対策。平等に給食が食べられる。（未払いにならない）

せいとのものをかうためだから

大変助かります。

税金を納めてどのように使われているかを子供に明確に教えることが出来るから。

３人小中学校に行っているので家計の負担が減りたすかります。

家計の負担が軽くなっているので助かっています。

経済的面の負担が減る為

家計に助かる為。

無料分で子どもの衣類、学校の集金、食費に回せているので大変ありがたいです。

保護者の負担がないから。

未納がいなくなる（滞納者）

経済的に助かっています。
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一度無料になったものが、負担するようなになるのはきつい。

大変助かります。

生活の負担を軽減するため。

税金が上がり続けているので、とても助かっている。

おかねがかかってくるとすこしはらえなくなってくるかもしれないから。

給食費が無料になって負担が変り、すごく助かっているので。とくにお子さんが多い家庭では、助
かっていると思います。

子どものためにお金を使えるから

経済的負担が減るため。

収入が少ないのでとても助かっている。

経済的に助かる。

経済的理由

税金が使われている事を教えている為、残すことが少なくなった。市民のおかげで、今は給食を食べ
ているという気持ちを持って、残さないようになった。

経済的に負担が大きい為

部活動の出費が高額。部費も高めだが保護者会費もある。遠征の交通費もかかるので給食費無料はか
なり助かっている。

義務教育中は、家庭事情に左右されることなく皆平等に学業にも食育にも支障はなく学べる環境が良
いと思います。

無料で助かっています。

子育てを支援するため

子供を教育していくのには、お金がかかるので経済的にとても助かる。自分の子供なのだから保護者
負担というのもそれはそうなのかとも思います。子供達を心身共に健康な大人に育てることが市民全
体の責務という事で今後もこの政策は先々ずっと続けていく事も必要なのではないでしょうか。

すごく助かっているから。

とてもありがたく思っています。しかし、他の市民の方に申し訳ないと思います。

便利なので

経済的に負担が多いから。

貯蓄のために使いたい。

その分のお金を子供の教育費にまわせる。

家庭の負担軽減
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形は変わっても保護者が納税した使途の一部が給食費にあてられている…と思うのは身勝手でしょう
か？中３までという期限付なので…。

給食費未払い等の問題が出ないように。

生活の助けになっています。

小中学校に子供がいると給食費が多額になるので、無料化を継続して欲しい。

家計の負担が少なくなるので。

１番の理由は家計がとても助かること。あとは、生徒達全員が何の心配もなく、美味しい給食が食べ
られると思います。

給食費の負担が無料なのは本当にたすかります。家計が苦しい中、保護者負担となれば金額も増すの
で感謝しております。

とても助かります。大きくなるにつれて学校などの教材費や塾代がとてもかかるのでこれからも続け
てほしいです。

子供３人の生活費の負担は大きい。とても助かります。

他にも、たくさん教育費がかかるため。

出来る事なら無料であればありがたいです。

学年が上がり、出費がかなり増加したので

市民税の使い道が明確で、子供達の為に利用されている事が市民として、親としては喜ばしいことで
す。

児童手当など収入によって、うけれらる行政サービスに差があるものが多いなかで、どの子供にも平
等に無償にしていただいているのは、公平感がありとても良いと思います。又、１人親世帯などの問
題など、負担することが大変な場合もある中でとても良い事業だと思います。

生活費等にあてたいと思うため。

家計が助かることにより、子供に良い影響が出ていると思うから。

子供が多いので、とてもとても助かっています。中学校は特に大きな金がくが集金されるので…。

無料によってその分子供達に買ってあげられる物が増えました。とても助かっています。

給食費未払い問題の回避や、経済的に生活困難な家庭への助けになると思うから。

すごく家計に助かるし、支払う人とそうでない人の不公平がなくなるため。

給食費滞納で不公平感を生じないようにするため。

貧困の為

給食費を支払わない家庭があると不公平になるので

母子家庭なのでたすかってます。

各家庭での負担が軽減されるので大変助かります。
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正直、経済面でもとても助かります。給食費の未納等で先生方の負担も減っているのでは…とも思い
ます。又、育ちざかりの子供達にきちんと食事をとって欲しいので。

子供が３人いるので、無料だと生活的に助かります。

家計が助かる、他に回せる

市民の皆様に感謝して生活することが出来、将来同じ思いで、地域に貢献してくれる大人になると思
います。

３人子供がいるので食費生活費がとても助かっています。学校にかかる物を優先にしていますが、大
変な月もあります。給食費無料化のおかげでとても助かっています。ので継続を望みます。

子供には何かと出費があり、生活して行く上で給食費無料化と言う事はすごく助かることです。この
まま継続して頂きたいと強く願います。

給食費を無料にしていただけることによって、子どものための貯蓄を増やせるので、継続を望む。

経済的に有難いです。

集金などで払う人払わない人とかあると学校の先生が大変になるから。

子育てをしやすい環境づくり政策継続のため。

子供が２人いるた為、月に１万弱の出費は経済的に辛い。

母子家庭なので助かる。

家計が助かる。

どちらでも、いいけど保護者負担が無料の方が良いと。

経済面で少しでも負担が軽減出来る。

大変助かります。その分を学費に当てております。

無料化で助かっています。

そのういた分で学習熟などに通っているので

その分習い事に使う等、家系としても非常に助かっているので。

かけいがたすかる為。

税金でまかなうことにより、他への負担が大きくなってしまうのであれば、変更しても良いと思う。

楽だから。

生活がきびしいため。

負担が減るため。

生活費の負担が少なくなり助かっています。又、無料ではあるがきちんとした食事の質が落ちていな
い所がいいです。
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その分を、子供が希望する塾の費用にまわせるから。

部活動で使用するシューズなど、かなりの金額を必要とするため、給食費が無料の制度は正直助かり
ます。

給食費が払えない家が目立たない。家計がたすかる。子供達がみんな平等に給食が食べられる。

これからも保護者の負担を少なくなるといいと思います。

1人親家庭にとっては助かります。

家計が助かる

経済的にすごく助かります。

助かります。

子育て支援のため。

経済的に余裕がない為

大田原市に引越してきたのですが給食費が無料ということに驚きましたし、とても助かりました。部
活動費や学校共同費、ＰＴＡ会費その他いろいろとお金が掛かるため、今は保護者としては大変あり
がたいことだと思っております。

正直、給食費が無料なことで経済的負担が軽減でき、とても助かっているため。

とても経済的に助かっているので子供の為に使用できる。

他の市にはなく大変ありがたい。

経済的理由

小中学校に複数の兄弟がいる場合、給食費以外の教材費等が、不定期に請求されるので、その支払い
に充てられる分かなり助かります。

子供が３人います。とても助かっています。

経済的に助かる人もいると思うので

負担が無料になっている分、生活費（食費）子供部活動費、子供の使用する物に使えているので、今
後も継続をお願いしたいです。

小学生年間46,200円でも家計が助かっている。本など書籍購入の足しになっています。

給食の無料化はとても助かっています。子供達が毎日食べるので不公平もなく良いと思います。

とても助かる。

無料化の分、子供の習い事にまわせる。

家庭環境はそれぞれ異なりますが子供達が心配なく同じくいただく給食ですので継続を希望いたしま
す。
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すごく助かっているから、学費などをかせぐために夫と２人で朝から晩まで仕事をしていて子供達に
はさみしい思いをさせている。本当に助かっている。母子家庭とちがって、夫妻そろっている家庭へ
のほじょがあまりにも少なすぎる。毎月学校集金の金がくが大きすぎる家は、本当に助けてほしい。

夫婦２人で仕事していますが、子供が大きくなるにつれ出費が多くなり、学校給食費無料化は、大変
ありがたいことです。

親としては、経済的にとても助かります。

少しでも出費をおさえたい。

習い事にあてたい。

生活への負担が減る。

金銭的負担が少なくなるのは、ありがたいです。

給食費が税金でまかなわれていることで、給食費として支払うことがないお金を子供達のために使え
ているのでとても助かっています。

家計が助かるから。

負担がないのはすごく助かるから。

料理が苦手な人にとっても栄養が摂れる給食の方が子供の為にもなるし、子供達も当番を通じて分配
という仕事をやれるので、親にも子にもプラスだと思う。

家計がとても助かっているから。

家庭の出費が減るからその分他の事（習い事等）に使える

給食費を払わない方に対して、このような方法が一番平等であるのでは、と思うから。

無料になっているおかげで、習い事など、子どもの為に使う費用が少し楽になっている。税金でまか
なうのは大変かと思いますが、今後も継続してもらえるとありがたいです。

学校に掛かる費用が年々上昇している状況で、少しでも負担が減ることを考えると続けていって欲し
いと思う。

保護者の負担が増えてしまうから。

母子家庭なので、負担が無料になるのは、経済的に助かるので。

母子家庭なので生活の為。

保護者負担を軽減できるため、とても助かります。

経済的に負担が大きい為

栄養バランスがいい給食を作ってくれているから。

経済的理由

我が家には子供が多いため、経済的な事情もあり、継続していただけるととてもありがたいです。
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1324 生活にすごく助かる為

この事業を機に子どもたちがのぞんでいた習い事に通わせようと、決断できたため。大変市民の皆様
には感謝しております。

給食費が税金でまかなっているということを子供に教え、大切に（残さずに）給食を食べることも教
えられる。

ある理由があって、うちの子供は学校ではない所に行っています。給食を食べることがないからで
す。

保護者の負担を少なくして欲しいです。

食事のバランスが助かってる

負担が減ないことは、経済的に楽である。

家計には助かります。

全員が同じ物を安心して食べられるから。

家計の経済的負担が増える為

家計がきびしいため

家計が助かるから。

家計にとても助かっている為。

家計が助かる為。

給食費が無料になっているおかげで、他の２食（朝食、夕食）のない様に気を付けることができる。
昼食だけの栄養でなく、１日全体のバランスを整えることができ、「食育」につながると思います。

熟の費用にあてています。

給食費が無料になっている分、子どものために使えるから。

給食費の未払い問題がなくなるので。

給食費を習い事など（レッスン料）に回せるから。

有料になった場合、払わない家庭が出るので不公平になるし、その家庭の子供がかわいそう。有料に
なっても税金が安くなるとは考えられないのでこのままでいい。少子化なのでいずれ減るし。

未納の人がいると、その分を他の生徒の給食費でまかなう為
給食の質が低下する為

給食費分が子供のために使えるため。

経済的に助かっているので継続してほしいです。

今まで続けてきたから。

給食費を他のことに使えるから
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食育の一環として取り組みたいため

とても良いサービスだと思います。

とてもたすかっています。

経済的にとても助かるし、今後の子育て世代の大田原市への移住も考えられる。市全体が子どもを育
てる所だというアピールにもなり、大田原市の将来を考えても良い事だと思う。

今まで無料で家計をやりくりしているため、３人分の負担は大きいのでぜひ今後もお願いしたいで
す。

学校は他の費用がかかるため、給食無料は大変ありがたい。

ひじょうに助かっているので続けて欲しいです。

定期に支払うのが面倒だから

子どもを持つ家庭の貧困層の増加が問題となっているため。

３人とも部活をしています。費用がかかるので助かります。

生活面で助かっている為

数少ない子育て支援策だから

他、税金で負担があったり、学校で必要な集金も思ったより負担になっていたり、学生服や文具用品
などこまかくお金がかかってきます。

税金の使い道が明確なため。

毎月の給食費がないことで、他に子どものために使用できる。税金を納めていること、還元されてい
る感じがする。

経済的に非常に助かっているため。金銭的な余裕は、精神的なゆとりにつながるし、子どもたちにも
たくさんの恩恵があると思う。

これからの世代を担う子ども達が、大田原市を活気づけてもらうために。子どもの人口を増やすきっ
かけづくり。子育てしやすい大田原市のイメージ。

経済がたすかります。

子育てにはお金がかかりますので、我が家は、本当に助かっています。また中学校は部活に入るのが
必ずなようなのですが部に対するお金が高いです。

経済的にたすかるし税金の使い道が明確

保護者の経済的負担を減らすため

給食費未納によるトラブルが少なくともなくなるので。

家計の負担の軽減になる為

習い事に力を入れたいので。少しでも保護者の負担が軽減できることを願いたい。

部活動の費用が意外とかかるのと、学校の共同購入費や諸費が小学校よりも、かかるので無料化はと
ても助かります。
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毎日のことなので経済的に助かる

子どもの教育にかかる費用が大きいため、給食費だけでも助けてもらえるとありがたいから。社会で
子供を大切にしてもらえていると感じるから。

子どもや食事のおかいものなどができて、食事がなくならなく子どもがしあわせにたべてほしいか
ら。

保護者負担分を子どもの教育等に費やす事がで出来る。

助かります。

子どもが２人おり、中学生と小学生にいます。両親共働きのため、無料は大変ありがたいです。

経費を他に使える為。

部活や習い事など、費用がかさむため。

給食費が無料になっていると子どもの部活動や学用品に使えるので今後も継続を望みます。

その分を他に使う事ができる。

家庭の負担が減ることで、小学生は部活や習い事など子供自身が望んでいる事をやらせる事ができる
と思うので。

毎日の事で経済的にもとても助かっています。これから日本は子供が少なくなっていくと言われてい
ますが、子どもを持つ家庭にとって経済的な援助になる給食費無料化はとても意義があると思いま
す。

助かっているから。

経済的にとても助かっています。ただ、市として給食食材費だけにこれだけの額を投入して良いもの
か時々考えます。

生活費等に負担がかかるため。

昔の用にわらばんしでのプリントがないため、学用品等の請求が毎月高額であるためそれにあてたい
ので。

経済的にとても助かるから

無料により、習い事に行かせてあげられる。

子どもにかかる費用が多いため、助かる。

家計の助けとなっております。

保護者負担が減って助かる。

経済的にとても助かるから

無料になった分を教育費として貯金しているので。

生きていく為に必要だから
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市に負担していただき、大変助かっております。是非、継続していってほしいと思います。

母子家庭の為、経済的な面で助かっているから。

生活費に充当できるので、大変ありがたい。

２人分の１年間の額となると、とても大きな金額なので、大変助かります。他の市に住んでいる方
も、大田原市のこの制度をとても良いと、皆さん話しています。

税金を給食費で使うのはとても良いと思います。将来の子供の為、親の為、ぜひ継続してほしいで
す。

ひとり親で実家にいるが、援助なしで生活が苦しいから（就学援助も対象外）

家計がたすかる。進学時預金にしているので、大学時あわてずに準備ができる。

小中学校に通う子供がいる親として大変ありがたいことと感じている。給食費の負担がない事で、他
の活動へ積極的になれる。

子供は宝。小中学校時代にしっかりと食べてほしい。

子供の他の事にお金がまわせるため。

市の今後をつくり上げていく未来の子だから、つまり市の子どもたちだから。

生活費、学費に負担しなくなるため。

家計の負担が減り、助かります。

給食費の負担が無くなった分で他の子供へ教育費等に充てられるのでとても助かっている為。

他の事にもお金がかかるので、できればこのままで継続してほしい。

とても経済的に助かる為

とてもありがたい事業だと思っています。

子育てによる家計の負担軽減の為。

経済的負担が減るから。助かる。

子育て支援のため

大田原市の象ちょう的な事業であるため、継続して欲しい。

２人分無料になっているので、かなり助かっています。習い事にまわせています。

家計が苦しいため

費用の支払いが出来ない人がいるのではなくて、払わない人がいる為、子供がかわいそう。市全体で
子育て支援している運動が目に見えて安心する。

家計的に大変助かっているので。
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経済的に苦しむ家庭の子も、安心して給食が食べられるから。給食費を支払わない親への対応をしな
くてもいいから。（支払えるのに支払わない親もいて大変だと思う。）

家計が助かっている為

家計が助かるから

別な用途にお金を使えるため

家計の負担も２人分だと随分違いますし、子供達の為に税金を使ってくれているなら、本当に嬉しい
ことです。

母子家庭で中学生が２人いるので学校への支払いだけでとても大変です。なので給食費が無料なのは
とても助かってます。

家計が助かる為

家計の負担が少なくて済む

今まで子育てをして一番中学校がお金がかかると思いました。少子化の中、子供がのびのび育つ１つ
として食は大切だと思います。地域で支援できるのなら、保護者の負担も少なくなるし、良いことだ
と思います。（税金を無駄に使われるよりずっといいです）

高校や大学等へ進学すると経済的に負担が多いので。

とても助かる。平等である

給食費だったお金を違う用途に使うことができるから。

別の教育の費用にまかなえるので助かっています。

無料により家計が助かるので

無駄な税金の使い方をしていないので。少しでも経済的負担が軽減になるので助かる。

家庭によっては経済的に苦しいところもあるため。

支払が負担となる方もいるらしいので、助けになっているのではと思う。

大変助かります。

家計が火の車の為

経済的にとても助かっているので…。
３人いるので、育ちざかりで食費や学用品がとてもかかります。

給食費無料化になりとても助かっています。子供達にも税金でまかなっていることを説明していま
す。子供達は将来、税金を納めて大田原市に恩返しすると言っています。

経済的負担が軽減されるのがありがたいです。

無料化により、子育てにかかる負担額が減ったので塾や習い事など通えるようになる為。

給食費無料のおかげで教育費にお金を廻す事ができる為、かなり助かっている。
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とてもいい事業だと思います。

経済的に支払いが難しい家庭での負担を考えると無料であることで、子供も保護者も安心していられ
る。

保護者の負担が軽減されてありがたい。

今もそうなのに、他の支払いが出来なくなってしまう。

負担がないというのは本当に経済的にありがたいことだと思っています。

すべての子に　平等に与えられるから。

すべての子どもの健康な体づくりのためにとても大切な物なので、みんな同じ様に安心して食べても
らいたい。

子供がいるので助かっている為。子供が今後中学校を卒業することになっても、税金の使い道が目に
見えて分かるので納得できる。

生活が大変なため。

母子家庭の為

子供が３人もいて大変だから。

塾に通わせたり、参考書を買ったりしたいため。

負担金がないので、生活費が助かります。

今、子供を育てる親にとって、とても助かっています。子供を育てることを、市、県、国でもっと負
担を考えてほしい。

教育に関わる金額が多いため、給食の無料は大変家計が助かるため

経済的に助かるから。

母子家庭の為、部活動費用、学校などでも費用がかかるので今後もお願いいたします。

とてもすばらしい政策。家計が助かる。継続が難しいのであれば一部負担又は所得により負担額を決
めるなどできる限りの継続を望む。

先生の負担軽減

子供の成長にはかなりお金がかかるから

・家計の助けになる
・税金が有効に使われている実感がある

保護者負担がなく、払えない家庭も出てくるから。

給食費を他の必要な経費に回すことができる為です。

現市長の公約だから

保護者負担がないということは大変ありがたいので
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１を希望いたしますが、大田原市民ではない為、現在、給食費をお支払しております。大田原市民で
なくても、大田原で学ぶ子として無料を希望したいです。

教育費用の負担が軽減され助かっています。

経済的に助かっているため。

母子家庭で２の中学生がいるので、学校への支払い等がとても大変です。なので給食費が無料なのは
とても助かっています。

大変助かっています。

経済的な事を考えるといいと思う。

今後の進学の為に貯蓄に回したいから

負担しない人が必ず出て来る為。子供がかわいそう。

他の方法で子育て支援金を支給しても、子供のために使われてるかかどうか分からないので、給食費
ならば平等で、とても良い案だと感じています。

給食費の負担額を教育費に回せる為。

経済的に助かる

まちがいなく「子育てしやすい大田原市」となっていると思います。

生活がきびしいので助かります。

何かと子供を育てて行くうえでお金がかかってきます。（無駄遣いをしているわけではないのです
が）給食費無料化非常に助かっております。ありがたいです。

とても助かっています。

塾と部活で思っていた以上にかかっている為

金銭的に厳しいから

支払が出来ない（又はしない）子供達にも平等に給食を食べることが出来る。

助かっているから

・明確な税金の用途であるから。
・経済的負担の軽減になっているから。

少しでも家計が助かります。母子家庭なので。

家計が助かります。

小中学校のお子さんがいない方にも負担していただいている事は申し訳ないと思うが、給食費が未納
などの不公平がなくなり、良いと思う。我が子が大きくなっても、地域の子供の為に税金を使うこと
に賛成である。

現実問題、助かるから。
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経済的負担軽減

経済的負担が軽減されとても助かっている。今年度から高校生になった子がおり、毎日弁当持参なの
でよりいっそう痛感している。

生活水準の上下に関わらず、一律無料の方が子供は安心して遠慮なく食べることができる。少子化が
心配される時代、子供に係る費用を少しでも負担軽減されるのはありがたい。

家計への負担が減り助かっています。

とても助かっている為

税金でまかなってもらっているので、その分、他の学用品の費用、集金に使えるので、助かります。

無料化により、子どもたちに食べ物、食べることの大切さを伝えることが出来ると思うから。

給食にかける金額で、別の教育費にかけられるため。

経済的に助かります。

経済的に助かっております。また、市の税金を使って子育て支援して下さっている事に感謝していま
す。負担無の分はムダ使いする事無く、子供の為に使わせていただいています。

負担がないためすごくたすかっています。

生活費の為

ＰＴＡ集金や他の集金含め、子育てにかかる費用の負担が大きいので毎月の給食費がないだけでも大
変助かります。

母子家庭の為

どの道税金は払っている訳で、政治家によって何に使われるかわからないのであれば、未来を担う子
供達の為の給食費にあてるほうが理にかなうと思うので。

とても助かっているから。

子供が多いため、とても助かっています。

シングルのため、とても助かるため。

給食無料分を部活関係や教育費へあてることができる。

税政に問題ないなら。未払い等がないので、子供たちも安心して食べることができる。

給食費が有料になったら、以前の様に給食費を支払わない家庭が出て来る可能性もあると思う。

個人的には有料でも構わないが、生活困窮の家族や未払いの家族が出て不平等にならないよう、継続
の方が良いと思う。

我が家は末っ子なので（最後の１人なので）負担は大きくないのですが３人が通学していた時は、結
構な負担でした。色々と子供にお金がかかる時に無料はとても助かります。

小中合せて３人いるので、給食費の保護者負担が無料だと勉強の方で習い事等にあてらあれるので出
来れば今後も継続してほしい。

継続を望みますが、あまり税金が高くなるのもどうかと思う。本当に無料にできるだけの財源がある
のか心配です。
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経済的に助かっている。

子供が多いため負担が無い方が良いから。学校費が高くなってきているので、その分をまわせるか
ら。

子育てにお金がかかる

子どもにかける教育費等にもあてることにでき、とても助かります。

保護者負担が軽くなり助かるから

子供が多いので大変助かります

未だに時々給食費未納問題がＴＶ等で取り上げられています。貧困の子供も６人に１人とか・・
そんな中、毎日安心して食事をとることができるというのは大変ありがたいことです。

貧しい家庭の子も気にせずに食事して欲しいため

経済的にもとてもたすかります

負担が少なくて、とても助かっています。

市長の公約

給食費分を他にまわせるから。

税金を払っているので、子供をもつ親としては助かる。

経済的に無理な為

他の事業に影響が出るのなら半額負担でもいいと思います。

経済的に、ひとり親家庭で助けていただきありがたく思います。中学では、部活動などの費用も多く
かかる為（用具費や遠征費など）継続を望みます。

義務教育の間だけでも子供への費用が少しでも軽減することはありがたいこと。

家計が助かります。

部活や学用品にかかる費用も増えてきているのでとても助かります。

家計の負担の軽減

全員の給食費の負担がないことは、経済的に助かっております。

私達納税者にとって、税金の使い道として、はっきりと感じることができる事業であり、又、暮らし
の助けになっているから。

家計の負担が減るので助かります。

家計が助かる

食事のバランスもとれ、お弁当に比べて負担も軽く共働きの場合大変助かります。
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経済的負担が軽減されていてとても助かります。

給食費にかかる分を別な部活動費やその他に費用が回わせるから

保護者の負担が減るから。

低所待世帯に対しては願ってもないこと。

子ども達への市からの想いを感じます。食は子ども達の未来を考える上でとても重要なことなので。
保護者に少し負担をかけて地産地消に取り組むことも良いのではと思います。地元を知ったり、環境
を知ったり、給食から伝えられることは山もり！！

義務教育を感謝しながら受ける事が出来ています。子育てしやすい大田原市民でありがたく思ってい
ます。

生活的に、とても助かる。子供達も、大田原市が負担していることを知っていて給食をきちんと食べ
てくる。

大変、助かっているため。

とても助かっています。しかし、どこか後ろめたい気持ちもあります。

給食費を支払うことが困難な家庭もあり、保護者の負担軽減のため栄養バランスを考えて献立を計画
しているため子供達の健康維持のため

金銭面での援助は助かります。今後も未来の為さまざまな理由で生活が大変な子育て世代の為継続し
てほしい。

父子家庭のため

家計がたすかっている。

市長さんの公約なので

現在市民全体が給食費を負担する事になってしまっているが、給食費未払い保護者の子供分を結果と
して、税金でまかなえば、給食費を支払ていは保護者の負担は自身の子供分子供いない家族よりも多
く支払うため

わが家は現在３人目が中学生ですが、３人とも小中学校在学中に３人分の給食費を支払う事がとても
負担になっており、無料化になった時はとてもうれしく思い感謝しております。

少子化対策の為。

生活費

収入が少ない為、

家計の負担が少ない為、その他に回せる為

無料から負担になると生活の上、負担が増えるので継続してほしい。

家計が助かるから

無料の為、とても助かっている。

部活など色々とお金がかかる為、給食費のお金が浮いた分、助かっているから。
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現在は2名ですが3人子供がいるので、とても助かっています。

我が家は家計がきびしいので給食費が無料になってとてもありがたいです。

無料だから

「1継続を望む」にしましたが負担してもかまわないと思います。栄養バランスが考えられているこ
とと、仕事をしているので毎日のお弁当を作る事を考えたら給食は安心

現在、給食費が無料でとても助かっています。出来れば継続して欲しいと思っています。今年は、一
人ですが、数年後には、下の子も学校に上がりますので、複数名ですと給食費も生活が苦しくなって
きますので。しかし、自分の子供の食費ですので、全額無料でなくても、親としては、負担すべきで
あるのではとも思っています。

しかし、市の財政が圧迫されているのであれば廃止もやむおえないかと思います。

子だくさんなので助かっています。

2人分は負担が大きいため。

毎月の給食費がないことで、部活動や習い事、教育費として使わせていただいており、とてもありが
たいです。

子どもが障がいがあるため毎月療育や訓練があります。子ども医療で戻ってきますが、大変な時もあ
るので、できれば継続していただきたいと思います。

なぜ給食費無料化にするときめた事なのでいつまでのつづけてほしいです

税金でまかなっているという事を意識して、給食の大切さや残さず食べるようになると思います。

経済的に家計が助かるので

負担軽減

大変たすかっております

経済的負担が軽減し助かっています。子供も多いので、ぜひ今後も続けていただきたいです。

家計が助かるため

子供達の食育のため

数人が小・中学校に通っているとかなりの負担になる。親が払っている税金で出していただけると親
も助かります。

子供が数名在籍していると、金額も高額になるので、負担が減り助かります。

納めている税金の使われ方が具体的であり、有料とした際の家庭の事情で納められなかったりする子
供への影響は大大きいと考える為。

経済的に助かる

給食費の保護者の負担がない事によって、そのかかる費用を家庭の中で食費や習い事、子供達に少し
でもお金を使ってあげられるので、たいへん助かっているからです。今後も引き続き給食費無料化よ
ろしくお願い致します。
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家計が助かるから。給食費未払いなどの問題が出なくてすむから。

物価や税率の引き上げ等により保護者の負担が大きくなってきているため、今後も継続して欲しいで
す。

支払っている税金が使われている事が親にも子供にも身近に感じられて良いと思うから

今まで無料だったのに払う様になると家計にひびく為

親の負担が少なくてすむ

所得の低い人にとっては、大変有難いと思う。

家計が助かっているため

毎月の支払いを習い事や進学の費用などの貯蓄に出来ている

とても助かるから

塾や部活の費用など毎月出費が多い。少しでも市で助けて頂けると大変有難いです。これからも継続
を切に願います。

無料化だと少したすかります。

生活が助かる

経済的に助かる。

負担が減り助かっている。

家計が助かっている

子供2人いると負担が大きい

月々、3人分の給食費正直助かっております。日割にすると少しに思えますが、年間で考えれば、大
きな支出です。

経済的に助かります。

経済的に助かっている。

無料化により家計がとても助かっている為。

生活費の負担が少なくなるので。

子育て支援充実のため

様々な理由により、給食費が払えない家庭がある場合、子供には全員、給食を食べてほしい。

とてもありがたいです。今後もよろしくお願いします。

子どもが3人いるため、給食費が無料なのは、本当にありがたいのでこれからも、継続して頂きたい
です。



※原文のまま記載しています。

1594

1595

1596

1597

1598

1599

1600

1601

1602

1603

1604

1605

1606

1607

1608

1609

1610

1611

1612

1613

1614

1615

1616

1617

在籍する子供の人数が多い時は、給食費の負担が大きく、財政で、負担できるのであれば、継続を希
望します

教育費等にまわす事ができるので。（給食費の負担分を）

①給食費の分を教育費の方にまわせる。②税金の使い道が明確であり、とても魅力ある取り組みであ
る。

経済的なことから

子供が3人いるのでとても助かっている。

現在は一人ですが、有料化の頃は三人でした。

経済的負担軽減になる為

部活動などの費用につかえるので助かります

家計にとても助かっているので、いくら、4千円とかでも2人分とか人数が増えると大変な出費になる
ので。

一部に支払いをしない人が出てくるから

家計がとても助かるんので

子育て世代の負担軽減になる

保護者の負担が減るので助かります。

経済的に助かる為

負担が少なくなりとても助かります。

経済的にとても苦しい。給食無料化は児童、生徒達が全員平等に受けられる行政のサービスだと思
う。また、給食費未納問題も行政全体で受け取めてくれるのが、すばらしい取り組みだと思ってい
る。

一部変更等でも良いと思いますが、市長の公約であるため任期中は無料を望みます。

給食費が無料になって子供の育費が増えた。廃止されてしまうと、育費をけずる事になってしまうの
で継続を望みます。

生活費が助かる

経済的負担を少しでも軽い方を望みたい

学校給食を全生徒に食べてほしいから。

経済的負担が減るため

払っている税金が有効に使われていると実感できる。ずっと続けていってほしい。

北関東の景気が良くならない為
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子供の為に色々としてあげたい事がたくさんあります。給食費無料が本当に助かっています。今後、
消費税など、どうなるかわからないので続けてほしいです。

所得が少ないため　母子家庭なので

生活する中で、一部の費用でも負担していただけるのであればとても助かります。

子育てしやすい環境づくりの市の重要政策なら出来る限り子育てに係る経済的負担を軽くする事が当
てはまると考えます。給食費無料化もその１つだと思います。

経済的にくるしい。

２人学校に通っている為、経済的にとても助かります

経済的にとても助かります

少しでも保護者の負担をがない方がいい。

子育て世代として食べ盛りの支出を負担下げる分、部活費や教育費へ流用できるため

給食費無料によって経済的負担が少なくたすかっています。

教育費の足しになるので今後を継続を望みます。

家計が助かる。子供が1人、2人を増えるを給食費も人数分増えるので無料だと助かる。

母子家庭なので収入も低いので給食費無料だと助かります。

子育て中はとても経済的に助かります。習い事や学校で必要なものにお金を使えます。

大変ありがたい政策だと思ってあり、全児童、生徒が問題なく（給食費の未納など）給食を食べるこ
とができ、食育の推進になっている考えられるので。

給食費無料化により、その分を他の事に使える、とても有難いです。

回収に係る学校側の負担やトラブルを回避するため

兄弟がいるため、集金（教材など）が毎月のようにあるため、少し、苦しいカナ

毎月のことなので、とても家計が助かっております。その分、別な所にお金が回せるので良いことだ
と思います。

経済的に助かっているため

給食費無料は、とても助かるので続けてほしいです。

「市民全体が費用を負担してくれていることに感謝すること」を学んでほしい為。

所得が少ないため

お金が助かります。

給食費の分のお金を違ったところに使えるのでとても助かっています。
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生活に大変助かる要因の一つであるから

無料なら助かりますがきびしいなら負担もありかと給食あるだけありがたいと思っています。

公立である以上、市民の税金で支えていくのは良い事である為

子供の為の別の使い道が出来る。

負担が無いのはうれしいが、自分の子の食事を支払う事はあたりまえだと思っています。廃止になっ
てもかまわない。

とても、たすかります。

家計が苦しいのでとても助かります。

正直助かるから。しかし、他市町村では行っていないので不公平にも思う。税金の使い方として正し
いのかとも考える。

学習教材や部活動費に使用したい

現在の子供を育てるには、とてもお金がかかりすこしでも負担が減れば親もたすかりますしもう少し
子供が増えてくれれば良いと思います。子育て支えんはとても良いと思います

経済的負担が軽くなり助かっていますので。

とてもありがたいです。

経済的にとてもすがる。

子供にお金がかかるので、とても助かっているから

支払が無いことで、そのお金を子育てへあてられるため

給食費無料化とても感謝いたしています。今後も継続していただけると経済的にとても助かります。
ぜひ継続をお願いします。

負担の軽減になっているのでこれからも続けていただきたいです

経済的負担が減り、たいへんありがたく思っているので

市長が変わればまた新たに考えが変わるか・・・・

無料にこしたことはないから！　うれしい

とても経済的にたすかります

経済的に助かる

私たちの働いた税金で子どもの為に使ってもらえるならその方がいいと思ったから。

経済的に楽になるため継続してほしい。

家計として助かります。自分たちの食事なので支払う事になっても良いと思いますが、今後も継続し
て頂けるとありがたいです。
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部活動の出費が多いので自分達の納めた税金が子どもたちのためにつかわれていると嬉しいから。又
家計も助かる。

家計にとても助かっています。

生活が苦しいのでたすかります。

少子化だからこそ、子供達を大人が守っていってあげなくてはならないと思う。習い事がやりたくて
もできない子も給食無料化のおかげで習うことができれば子供達のやりたいを手助けしてあげられる
と思う

経済的に助けられている

子供が少ない今、子供に対する負担を少しでも軽減できれば、子育てもしやすくなるし、少子化問題
も少しは良くなると思います。

我が家では無料化とても助かっています　そうしてもらうために税金等を納め忘れがないかを毎月や
りくりしてきちんと計算してやっているつもりです

未来ある子供達すべてに親の経済状況関係なく給食がおなかいっぱい食べられるから。

習い事や部活・学用品の購入が大きいためかなり助かっている。

負担をちがう分野に生かせる為

とても助かります。

大田原市で未来の子どものためにとのこの事業は、本当にありがたいです。「子育てしやすい大田原
市」継続をおねがいします。

半額負担でも良いと思いますが無料でたすかります

少子化に対し　少しでも効果があると思うから

習い事や部活動の費用も掛かる為　今後も継続していただけると負担軽減になる為

税金の使い方が平等であると思う。所得制限で恩恵を受けられない制度が多い中、すべての子どもが
対象だからです。

今負担がない分別の所にお金を回せる為

来年は三番目も小学校へ上がる為、継続を希望

とても助かっているから

給食費が無料なので家計に優しくて助かります。

二度無料になったものがこれから負担になるときつい。継続出来ないなら、最初からやらない方が良
い。

保護者の経済的負担が軽減するため

自分たちが納めた税金を有効に使って欲しい

２人分と考えると負担が他でもあるため、給食費の無料化は助かります。
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教育費が高くなっているので、給食費が無料になると家計への負担が軽くなるため。

給食費を払わない人のせいで子供が満足な給食を食べられないことがないように。

無料化になったおかげで　その分を子供の習い事などに使うことができる。

少しでも負担が少ないと助かります。

経済的に助かる

助かっています。

子供のために他の事に使えるから

どんなに働いても収入が少なく、給食無料は助かっています。

無料で助かっているのと、ほかの市とは違い大田原市は教育に力を入れているので是非この事業は続
けてもらいたいです。

報道などで給食費を支払う経済的余裕のある方が支払わないことが問題になっていることを知りまし
た。最初から税金でまかなえば取り立てる労力や給食費の支払いをきちんとしている人達の心情など
の問題もないかと思います。

他の家計にあてられるため

現在子どもの教育費に大変お金がかかるので給食費の無料化は大変助かります。

市の財政が破破綻しないのであれば家計にやさしい市長の公約なので続けてください。

給食費がある地域で、払わない家庭があると聞き、その家庭が給食を食べられないわけではないが、
子供達が安心して給食を食べられるように税金で払ってういただきたい
税金は必ず徴収していると思いますので

ものすごく有難い制度だから
また、市での子育てを応援してくれるものと考えている

とても家計に助かっていてありがたい

栄養バランスがきちんと考えられている　多少苦手な物も学校では食べると思うので助かります

いろいろな出費があるため、３人の給食が無料だととても助かります。

家計への負担が軽くなるため

経済的な面で助かります。

経済的負担が大きい。引き続き子供のやりたいことをやらせてあげたい。

子供が大きく成長してくると部活動の費用や学習塾の費用がどんどん負担が増えてくるので、市で負
担してもらえると助かります

経済的理由

今まで通り　ほかの教育費にあてたい為
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バランスのいい食事を作ってくれること

経済的負担（見かけ上だとしても）が減るから

給食費が払えない家庭がある中義務教育を受けるなら平等に昼食（給食）が食べられる事を望む

自分で払っている税金で自分の子供の為に税金が使われているから。

とても助かります。

税金を子育てに利用して頂き助かります。

家計がたすかるから。

子供が三人いるので負担分を他にまわしたいから

経済的に不都合な家庭も有ります。成長期の子ども達は平等に豊かに成長して欲しい。

教育費が大きな割合をしめているのでありがたい。

生活の負担が少なくてすむから。

給食費を他のことにまわすことに慣れてしまいあてにもしているから

給食無料化により保護者の負担が減ってとても助かっています。今後も継続を希望します。

子育て家庭への支援

給食費無料化は最も目に見える子育て支援で公平性があるから

経済的に助かる

家計が助かる

給食は、とてもありがたいものだから

貧困な家庭は、学校給食だけでも子供の飢えを助けられるから。

子どもたちの成長にかかせない食事（給食）を市民全体で提供すると言う考え方に参成です。そして
継続にあたり、子供たちにきちんと提供されている意味について話す（教える）ことも大切であると
思います。

経済的に助かります。

家計負担軽減

子供にかかるお金が多いので、とてもありがたいと思います

市民全体で子育てを援助していく考えに賛成
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とても助かっている

子育てをしていく上でとても助かっています。

家族が多いので出費も多く給食費を市が負担していただけるととても助かります。これからも継続を
お願いいたします。

保護者にとっては大変助かります。無料はもちろんですが、振り込む手間もないわけですし、ニュー
スなどになっている給食費を払わない保護者などの問題もなくなるので、継続をお願いしたいです。

子供の人数が多いため、とても助かっています。その分を子供のための費用のまわせるので、できま
したら今後もお願いしたいです。

子育て家庭において経済的な負担が軽減され救かる

保護者の経済的負担を軽減する感謝します。

経済的に助かるから

保護者負担の軽減

現在は１人ですが姉弟での時はとても助かりました。ありがたくて今も子供に伝えてます。でも税金
がそれ以上に良い使い方があるのならそちらを優先しても良いです。

お金がかかる時期に、市で負担して下さっているので、家計が助かる

保護者負担が無料はとてもありがたいことです。一部負担してもいいとは思いますが、未納のままに
なる人が少しでもいるのであれば、このままの継続を望みます

子供3人の年間の養育費は学年費、部活活動費その他にも色々とありとても多大な金額になります。
その中で毎月の給食費が無料になるとゆうのは保護者としてとても助かりますし、こうゆう政策は少
子化対策や子育てを支援しやすい環境づくりに多いにつなっがていく政策だと思いますので継続を望
みます。

家計的に助かっているから

お金の負担を少しでも軽くしたい為

家計的にとてもたすかっていますので続けてほしい

その文学費に充てられるから

予算がるのであれば、継続してほしい、足りないのなら、負担してもよい。

親が子どもの給食費を払うのは当然だと考えていますが、こうして現在無料化となっているのは素直
にありがたい。また、大切な税金からまかなわれているのだから、残さず感謝して食べるように教え
ていくことで食育にもつながると考えるため。

経済的に助かるから

生活費がくるしいため赤字

公約を守ってもらいたい。

子供達が安心して給食を食べてゆけるよう継続を望みます。

給食費で支払っていた分を子供に使えるから
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負担が減るから。

家計が助かる為

経済的に困難な児童生徒の食を守る為

市民の税金でまかなわれていることもあり、ありがたく、残り物がないよう食べていると言っていま
した。給食は、子供たちの食育を推進するためもあり、楽しみでもあります。

その分、他の事に使えるから。

とても助かっています。子どもたちが皆安心して給食を食べられるので、大変よい事業だと思いま
す。他の地域でもやってほしいです。

税金の使い方は市民の声を反映させるべきだし、継続の声も多いと思う。

給食費意外のことで、子供にお金をつかうことができるので助かっているので。

保護者の負担が少し減るため

家計の負担がなく、大変助かっています。子育て支援の一貫となっていますので、これからも継続を
望みます。

東日本震災のため給料減給が続いているため

市長の公約

負担が減る為。

無料化で助かっています。(様々な事へお金がかかる時期なので)

少しでも生活の負担を減らしたい

給食費が無料制度のおかげでその分を生活費や食費そして学費に当てることができているので本当に
助かっています。

各家庭の負担が減る。父子家庭のため我が家はたいへん助かっています。

生活していくのが大変なため継続してほしい

一人親で子育てをする中で3人分の給食費無料化にとっても助かっています！

無料化は、とても助かる。税金は、こういう有意義なものになってくれるとムダではないと思う。

無料化が当たり前になっている感じです。金銭面では助かっています。

経済的負担が軽くなるので、

学生のいる家庭は学校関係費用負担は大きい。それを税金で負担していただけるのは家庭としてとて
もたすかる。今後子どもが卒業したら、児童・生徒のいる家庭負担の軽減のため、税負担はしていき
たい。

家計が苦しいので、とても、たすかります。
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給食費の負担分を他の出費に回す事ができるので(部活動等)助かっている

安定した収入がないため

無料ほどうれしいものはありませんから。

家計がたすかっている。他市にはない大田原市の事業だから。

生活困難のため無料化はとてもたすかっています

給食費の負担が無料になっている事によって、家計が助かっている為

ありがたい事です

味や量など子供が全く問題ないということで継続希望
栄養の面で足りないところを補う為に無料化で対応出来ない場合には有料でも良いと思う。栄養面を
重視していただきたい。

経済的にも助かっている為。

兄弟が多いので少しでも生活を楽にしてほしいから。

家計がとても助かっているので

・税金は子供達のために使用してほしいから。
・教育にかなりの金額がかかるため、給食費は今後も継続してほしいです。

教育費の軽減のため、大変役に立っているから。

給食は学校教育でもあるから 市民全体で子どもを育てるという意味で良いことだと思うし子育て世
代の負担軽減になっている

とても生活が楽になり、助かります。

給食費無料は、家にとって大変たすかっている為

収入が多くないのに出費は多く、給食費だけでも負担がかるくなるのはうれしいです。

すべての児童が公平に育つ為に必要なことだと思います。

大田原市の良い所だから。他の市・町に住む人達から「大田原はいいな～」って何度も言われた事が
ある。良い事は続けて欲しい。

生活が本当に助かっています。
子供にも税金のありがたさを教える事が出来、これからも続けて欲しいと思います。

経済的負担が軽くなる

母子家庭で収入が少ないため。

経済的にたすかります。

毎月の給食費がないことでかなり負担が少なくなりその分子供の部活道具勉強道具など買えるように
なったので今後も継続を望みます。

給食費が無料になっていると、家計が助かる。
又、自分たちが収めた税金が子供たちに使われていると目に見えて分かるので、良いと思う。
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払えない保護者が一部いるという話しを聞きます。子供たちに負担をかけない様、市民全体で子育て
をしていただきたいし、私たちの税金が、この一部を担えていることに大田原市民として誇りに思
う。

家計が助かるから

助かっています。これからも続けてほしいと思います。

進学に向けて習い事をさせてあげたいから。

始まった当初は、「食費は自己負担」という社会風潮だったせいもあって税金のムダ使いでは？と
か、それを目当てに転校してきて…さらに税金が…みたいに思っていました。今は、自分が働いて納
めている税金がこのような形で還元されて本当にありがたく、今後も続けていただければと思いま
す。

負担分を無料にしていただけてとてもありがたいからです。

地産地消で市民の多くの方に還元出来ていると思う。

子供の数が減ってきているので、そこで廃止をしてしまったら、クレームなど多くなると思います。

経済的にとても助かります。

義務教育中は、負担して頂きたいと考えます。

生活が助かっている

経済的に助かる

以前のように、未払いとうの問題もないためフェアだから。

経済の負担が軽減されるので助かる。

子供のために税金を使うのは当前。高齢者ばかりが手厚くされるのはおかしい。

子どもが3人のため、「無料」というのはとても助かっている。

しかし他の税金が高くなってはないか
（国保とか）疑問を持っている。

家計が助かる。

大変たすかっております。

家計がたすかる為

学級費や教科費部活動にかかる費用等、の負担が大きいから

生活費に負担が大きいので、無料化には大変ありがたいです。

子育て世代の支援はもっと必要だと思う。

家計の負担が軽減されとてもたすかっています。
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３名の子供が学校に在籍しているため。
生活費の負担が大きいため。

無料の方が出費を少なく出来る為

家計にとってありがたい。

市民全体で子育て支援にたずさわる事は、とても大事だと思います。

その分を、子供の為の別な事に費やす事が出来るから。

義務教育中での無料化はとてもたすかります。

給食の無料化はとても助かります。
又、他の市町では行っていない事業なので、今後も継続していただけると、大田原市をより一層誇り
に思えます。

東日本大震災で給料減源のため

家計的に。

無料化によってそのお金を子供達の為に使えるので。（部活動、学校用品etc）

副教材やジャージ等、揃えると結構な金額になります。兄弟もいるため、（小・中学生ではありませ
んが）助かっています。

祖父、祖母で孫の面倒を見ています。年金で生活していますので、是非とも今後も、継続をお願いい
たします。

毎月支払するのが大変なため。（母子家庭なので）

とても助かってます。ありがたいです。
子供達にも税金の仕組を学ばせていかなくてはと思います。

生活が大変だから。

子供が多いと負担も多いので給食費がうくだけでも助かります。支払う人、支払ない人差が出るよう
ならイチリツで良いと思う。

子どもの貧困などの問題が、ニュースなどでも取り上げられ、給食が重要な役割を担っているところ
があると考えるので。

未払いが発生するから、そうなると市の負担になるから。

子供の今後の為に少々たして５０００円月々貯金しています。子ども手当とあわせると１５０００
円、この辺は運動勉許も必要となるので今後のためにありがたいです。

収入が少ないなか生活しているから

助かるから。

子供達が学校生活を充実できる様、今後も宜しくお願い致します。

税金からまかなっていて、市の財政は大丈夫かとても心配ですが、経済的に本当にきびしいので、今
後もやっていってほしいと思います。

経済的に苦しい為。
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家計のやりくりが無料（給食費）でできあがってしまってるので。

家計の中で給食費の負担は大きいので、無料化はとても助かっています。今後も継続を望みます。

子供２人学校に行っているので、給食費の負担が無い事は、親にとって助かります。なので、継続を
お願いいします。

家計的に助かる！学校の集金や行事費がけっこうかかるので…。

小学校や中学校で部活を行っていますが、道具やユニフォーム、練習試合などでかなり出費していま
すので助かっています。

保護者の負担軽減

負担がなくて助かる

義務教育中は全額国、市等に支援して欲しいくらいです。不景気で収入もままならない家庭もあるの
ではないでしょうか。子供は平等に扱われるべきです。
せめて食事ぐらいは税金を使って下さい。

有難いです。

家計の負担が軽くなる為

保護者の負担がない為、経済的に助かっています。

保護者の経済的負担を、なくすため。

１番は、経済的負担がないこと」に、大変感謝しています。


